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Hospitais de Montes Claros receberam 
R$ 759,2 mil para cirurgias eletivas

UFMG abre inscrições 
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A Prefeitura de Montes Claros contratou 
o Hospital Aroldo Tourinho pelo valor de R$ 
143,696 mil para colocar dois marcapassos 
em pacientes, cumprindo decisões judiciais 
espedidas pelos juízes Francisco Lacerda 
de Figueiredo e Antonio Souza Rosa, da co-
marca de Montes Claros. As respectivas lici-
tações foram publicadas no Diário Oficial, 
com a dispensa de licitações. Um procedi-
mento ficou em R$ 70.424,00 e outro em R$ 
73.272,00. 

A Comissão de Defesa dos Direitos da Pes-
soa Idosa e a Comissão de Seguridade Social e 
Família da Câmara dos Deputados promovem 
debate na quarta-feira (14) sobre a vacinação 
das pessoas com diabetes e com obesidade. A 
audiência pública foi solicitada pelo deputado 
Zacharias Calil (União-GO). O parlamentar ex-
plica que o Diabetes Mellitus (DM) é caracteri-
zado por um grupo heterogêneo de distúrbios 
metabólicos, que apresentam em comum a 
hiperglicemia.

Faemg levará turismo 
rural e exposição de 
produtos regionais 
durante a Fenics

Justiça determina que 
Prefeitura realize 
cirurgias cardíacas

Amams cobra maior agilidade da 
Operação Caminhão-Pipa
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Comissões debate sobre 
vacinação de pessoas com 
diabetes e com obesidade

SAÚDE 4

DIVULGAÇÃO 

O projeto Mãos Dadas, que transfere escolas 
estaduais para os municípios, tramita na ALMG 
na forma do Projeto de Lei (PL) 2.657/21. Ele foi 
recebido pelo Plenário em abril de 2021 e aguar-
da análise da Comissão de Constituição e Justiça. 
De acordo com o Estado, a proposta consiste no 
repasse de recursos técnicos, materiais e financei-
ros aos municípios para que ampliem a oferta dos 
anos iniciais do ensino fundamental.

‘Mãos Dadas’ em Montes Claros gera polêmica 
DIVULGAÇÃO 

A Universidade Estadual de Montes Claros terá três 
chapas concorrendo aos cargos de reitor e vice-reitor. 
As chapas são formadas pelo atual reitor Antonio Avil-
mar e Helena Pappa, atual pró-reitora de ensino; o 
advogado Dalton Caldeira com o ex-pró-reitor Wagner 
Santiago e; o ex-prefeito de Brasília de Minas, Geelison 
Ferreira da Silva e o médico Danilo Narciso.

Unimontes tem três 
candidatos ao cargo de reitor

O decreto nº 252 do Governo de Minas Gerais e reconhecido pelo Governo Federal, publicado no dia 4 de maio de 2022 e 
que entrou em vigor no dia 16 de maio, com duração de 180 dias, oficializou a situação de seca no Estado. O chamado Decreto 
Único da seca (estiagem) reconheceu a Situação de Emergência para 128 municípios do Estado, sendo 87 municípios do Norte 
Minas. 

Os hospitais Aroldo Tourinho e Universitário Clemente de Faria recebe-
ram R$ 759.214,19 de repasse da 2º parcela do recurso estadual, em con-
formidade com a resolução SES/MG nº 7.775 de 15 de outubro de 2021. A 
Fundação Hospitalar de Montes Claros, do Hospital Aroldo Tourinho terá o 
valor de R$ 74.175,67. 

SAÚDE 4
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Renda zero exclui vulneráveis da 
proteção social

Elizabeth II, a rainha longeva, carismática e 
admirada, acima das vicissitudes da política

Linguagens, discursos e palavras 
grosseiras (PARTE 1)
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A professora de pós- graduação 
em serviço social na PUCRS Luci-
meri Isolda Silveira, que foi con-
sultora do Ministério do Desenvol-
vimento Social em recente artigo 
publicado na Folha de São Paulo, 
em 3 de setembro, alertou sobre o 
desmonte da proteção social e pon-
tuou o desprezo ao Sistema único 
de Assistência Social (SUAS) espe-
cialmente em relação aos Centros 
de Referência de Assistência Social 
(Cras). Retirando o viés ideológico 
que ela pode ter, concordo plena-
mente com os posicionamentos 
apresentados. No município de 
Montes Claros e de forma geral em 
todo o país há um cenário dramáti-
co de se constatar. Com a mudança 
do nome do programa Bolsa Famí-
lia para o Auxílio Brasil, milhares 
de pessoas com perfil para acessar 
o benefício não tiveram seu direito 
garantido devido ao grande volume 
de desinformação o que ocasionou 
em uma enorme procura aos equi-
pamentos de assistência social. As 
ações e estratégicas  baseados no 
“achismo” e tendo a concepção  de 
que o povo mente para se benefi-
ciar tem dificultado o acesso ao pro-
grama de transferência de renda.

Veja só o absurdo, as famílias 
em extrema pobreza que vivem de 
doações estão sendo obrigadas a 
declarar uma renda que não tem, 
porque alguns gestores entendem 
que ninguém pode viver sem ren-
da embutindo na folha resumo do 
usuário as doações de Ongs, paren-
tes e os bicos, justificando-se que 

renda zero somente é aceita  para 
as pessoas em situação de rua. Uma 
verdadeira contradição, pois esses 
moradores de rua recebem muitas 
doações, inclusive do poder públi-
co. Para se contextualizar a dramáti-
ca situação dos pobres afetados por 
este posicionamento equivocado é 
só buscar informações nas salas dos 
advogados especializados em entrar 
com “Recursos”. Muitas famílias 
perderam seus benefícios por inú-
meras medidas adotadas descon-
textualizadas da política social. Por 
outro lado, numa tentativa de con-
trole as equipes do PAIF que tem 
como atribuições de acompanhar as 
famílias em situação de vulnerabili-
dade garantindo seus direitos tendo 
como pressupostos basilar a prote-
ção social, estão sendo convocados 
a  emitir documentos que corrobo-
rem com  a visão fiscalizadora do 
programa Auxílio Renda Brasil. Di-
ficultando e quebrando os vínculos 
entre equipe técnica e usuários.

A portaria 177/22 do Ministério 
da Cidadania que dispõe sobre as 
inclusões no CADúnico, bem como 
as atualizações e revalidação dos 
dados cadastrais é uma ferramen-
ta que possui em suas normativas 
orientações de adoção de medidas 
de controle e fiscalização, com a in-
tenção de evitar fraudes. Porém na 
prática tais medidas são excluden-
tes já que as declarações prestadas, 
inclusive sobre renda familiar são 
de responsabilidade de cada usuá-
rio, ou seja autodeclaratório. É uma 
falta de respeito exigir que o cida-

Estava entrando no Sweden, 
restaurante aqui na Cidade Univer-
sitária da USP, quando soube da 
morte da rainha Elizabeth II, nesta 
quinta, 8, já previsível desde que o 
Palácio de Buckingham convocara 
a família a se dirigir ao de Balmo-
ral, na Escócia, onde a soberana se 
recolhera.

Confesso que fiquei emociona-
do, como me pareceram as pessoas 
que estavam no restaurante, olhos 
pregados na TV. Minha última ima-
gem da rainha foi a da recepção 
à nova primeira-ministra britâni-
ca, Liz Truss, a soberana apoiada 
em uma bengala. Truss poderá se 
vangloriar de ter sido, por muito 
pouco, a 15ª primeira-ministra ou 
ministro e a última a ser convidada 
por Elizabeth II. Mas seu governo 
também poderá ficar em segundo 
plano enquanto as exéquias da 
longeva soberana não se encerra-
rem.

Embora seja chefe de Estado no 
Reino Unido, afastado do jogo da 
política, um novo rei, já na casa 

dos 70 anos, sempre ocupará espa-
ço nas discussões do país, especial-
mente na mídia inglesa que adora 
se debruçar sobre o tema. Será 
uma concorrência aos desafios 
que a primeira-ministra Liz Truss 
enfrentará nesta quadra em que 
o Reino Unido sente as consequ-
ências do Brexit, a polêmica saída 
da nação da União Europeia, que 
gera mais problemas do que even-
tuais vantagens, como era previsí-
vel. Truss foi vira-casaca no Brexit, 
primeiro sendo contra, mas depois 
aderindo ao bloco dos favoráveis. 
Não é um momento tranquilo para 
os ingleses, que também sofrem 
dentro da Comunidade Britânica, 
que, além das questões antigas, in-
clusive as tradicionais separatistas, 
agora sofre com o Brexit também.

A longeva Elizabeth reinou 
70 anos, num período ao longo 
do qual o poder mundial da Co-
munidade Britânica se esvaiu os 
poucos, sendo eclipsado especial-
mente pelo ascendente poderio 
dos EUA, do qual, na prática, virou 

uma potência coadjuvante.
Conviveu com a “cortina de 

ferro”, apodo que o então pri-
meiro-ministro Winston Churchill 
deu à criação da União Soviética 
no pós-Segunda Guerra Mundial, 
até seu desmantelamento em 
1991. Churchill, aliás, foi seu pri-
meiro-ministro inicial, certamen-
te estabelecendo um padrão de 
relacionamento que não deve ter 
se repetido, apesar do conservado-
rismo churchilliano – amplamente 
compensado pela lembrança de 
sua liderança do país durante o 
conflito.

Do outro lado do Canal da 
Mancha, conviveu com ela o altivo 
Charles de Gaulle, que nunca se 
conformou com o papel reserva-
do à França na partição do poder 
mundial depois da Segunda Guer-
ra. De Gaulle foi um presidente 
que conquistou funções de chefe 
de Estado e primeiro-ministro, um 
mix de poder que poucos usufru-
íram no mundo. Os sucessores, a 
não ser, relativamente, o também 

altivo François Miterrand, certa-
mente tocavam uma oitava abaixo 
em matéria de orgulho nacional.

Não posso deixar de imaginar 
que deve ter sido muito difícil para 
Elizabeth conviver com a arrogân-
cia da “Dama de Ferro”, a primeira-
-ministra Margareth Thatcher, que 
teve seu momento de glória guer-
reira nas ilhas Malvinas, na longín-
qua, para os ingleses, Argentina – 
cujo maior benefício foi decretar o 
fim da ditadura no nosso vizinho e 
de seu presidente, general Leopol-
do Galtieri.

Todos os exemplos citados são 
de convivência com políticos, uns 
de maior envergadura, outros(a) 
de menor, pois poder ela não ti-
nha, todo exercido pelo Parlamen-
to e sendo a realeza alvo de críti-
cos que defendem que mantê-la é 
muito caro para a Loura Albion.

Não se pode esquecer do mo-
mento em que a princesa Diana 
morreu, em um acidente em Paris. 
A demonstração pública de pesar 
do Palácio Buckingham foi demo-

rada, passando a impressão de que 
a realeza liderada por Elizabeth 
julgava nada ter com o episódio, 
afinal ela abandonara a família real 
– até que a ficha caiu.

A enorme simpatia que Diana 
gerava no público não permitia 
que Buckingham ignorasse seu fa-
tídico passamento, mesmo que vis-
se o episódio com reservas. Afinal, 
era a mãe dos príncipes, William e 
Harry, sendo que o primeiro deve-
rá ser rei um dia. A tristeza do país 
venceu, e Elizabeth e a família real 
juntaram-se à sua dor.

Sua função era representar o 
Estado britânico, e agora será a de 
seu filho Charles, que ascende ao 
trono antes tarde do que nunca. 
Mas é inegável que nessa função, e 
como uma simpática lady que ama-
dureceu no trono, ela foi respeitada 
e admirada, acompanhada em todo 
o mundo, mesmo em regiões que 
não simpatizavam com o aplomb e 
até mesmo a arrogância britânicos.

Seu prestígio e carisma não 
eram afetados pelas vicissitudes do 

governo britânico, como se ela pai-
rasse acima do bem e do mal. A rea-
ção da imprensa inglesa à sua mor-
te foi absolutamente reverencial, 
postura rara. Suas exéquias, que se 
darão ao longo de dez dias, deverão 
ser assistidas por milhões ao redor 
do mundo.

Charles III, o nome por seu fi-
lho adotado, terá um grande desa-
fio pela frente. Um deles será levar 
à frente o espetáculo da “firma”, 
como os ingleses apelidaram a cor-
te, por causa de suas estratégias 
marquetólogas. Especula-se que ele 
não será tão “neutro” em matérias 
políticas como a mãe irrepreensi-
velmente foi. Atribuem-lhe a possi-
bilidade de liderar causas ambien-
tais, às quais já se dedica.

Mas seu maior desafio será, sem 
o carisma da mãe, ser o rei de uma 
Inglaterra que todo dia deixa de 
ser ela mesma. Elizabeth II convivia 
com essa lenta decadência parecen-
do não ser afetada por ela. O reina-
do de Charles III repetirá o mesmo 
fenômeno

Notícia é quando uma pessoa 
morde um cachorro, e não quando 
um cachorro morde um ser huma-
no.

Hoje é assim?

Não.

Os humanos passaram a morder 
os cachorros com naturalidade.

Os meios de comunicação, 
desde a criação da imprensa, utili-
zaram fatos inéditos, ocorrências 
excepcionais, incidentes incomuns 
para chamar a atenção do público. 
Acidentes, assassinatos e brigas po-
líticas inundavam e ainda inundam 
as páginas dos jornais e de outros 
meios de comunicação.

O tempo passou e as novas 

tecnologias mudaram as coisas de 
lugar. Hoje, especialmente nas re-
des, o leitor busca o sensacional, 
o exótico, o extravagante, visível 
por meio de afirmativas que inver-
tem os significados de consenso. 
A terra plana, a negação da vacina 
e a substituição da urna eletrônica 
pelo voto impresso são exemplos 
de inversão do sentido das coisas. 
Fatos óbvios, comprovados pela 
ciência ou pela história, tem o seu 
significado invertido. A existência 
do Holocausto, por exemplo.

Observem: a relação entre os 
internautas e as novas linguagens 
utilizadas na rede tende para am-
pliação do narciso, do Eu. Exem-
plo: as fotos pessoais proliferam. 
A política se transforma em um 
EUZÃO. Um lugar de encontro en-

tre identidades semelhantes e an-
tiguidades excêntricas represen-
tadas por sujeitos empoderados 
pela rede, supostamente donos 
da cena nacional e internacional. 
No palco, princesas dos contos de 
fada tratam a vida como se ela fos-
se sonho.

Sonho e realidade, com fron-
teiras indefinidas, se prostituem 
no ambiente virtual.

Os sonhos e o universo virtual 
substituem a velha sensação de 
pé no chão diante da realidade, 
boa ou má. Primeiro passo para a 
solução de problemas é enfrentar 
a realidade. Para matar a fome é 
preciso de terra para plantar, de 
água para regar e do trabalho, da 
cabeça, do tronco e dos membros, 

superiores e inferiores, de uma 
criatura humana. A terra dá, ape-
nas plantando. Simples como dois 
e dois são quatro. Mas há quem 
prefira acreditar em contos de 
fada. Cuidado.

Por quê?

As palavras e a perda do senti-
do das coisas

Brincadeiras à parte, na última 
década, com o uso acentuado das 
novas tecnologias ocorreu um 
descolamento na relação entre 
as palavras e as coisas, um desco-
lamento do sentido do que elas 
significavam materialmente ou 
metaforicamente. Aprendemos 
a separar uma coisa da outra na 
escola e na literatura. Em termos 
de linguagem, também observo 

uma tendência para uma crimina-
lização e em alguns casos, graves 
assassinatos do riso, modalidade 
historicamente utilizada na crítica 
social. Ao mesmo tempo observo 
grande proliferação das mentiras. 
O riso sofre perseguição (inten-
sa). A minha querida Mafalda que 
o diga. Foi totalmente eliminada 
das avaliações do Enem. Bem a 
Mafalda, personagem querida, 
responsável por tanta inteligência 
e alegria nas provas.

O riso desde o início da mo-
dernidade fez bem para as socie-
dades. A Commedia Dell’ Arte, 
com suas inúmeras máscaras, tem 
raízes profundas na história do 
Ocidente. Quantos segredos fo-
ram expostos para as sociedades e 
quantas mentiras foram reveladas 
pelas personagens, pelo bobo, 

pelo bufão e pelo Arlequim. 
Quanta gente se pôs a pensar por 
meio do riso. A arte, a represen-
tação é uma só, no palco, na rua 
e na política. O corpo tem papel 
importante na arte da representa-
ção. A cabeça e o rosto expressam 
o bem, contém o saber (cérebro); 
os olhos guardam a expressão do 
sagrado, do amor, da luz; as mãos 
e os pés, do trabalho. Michel de 
Certau lembra: “Cada sociedade 
tem seu corpo”.

Que corpos representam o 
Brasil?

A linguagem romântica sempre 
escolheu os olhos para dizer as 
coisas. Colocou o bem na parte 
superior do corpo e deixou o mal 
para as partes baixas do corpo.

dão passe pelo constrangimento de 
ter sua vida exposta e ser obrigado 
a declarar uma renda que não pos-
sui, e em caso de dúvida sobre sua 
alegação terá esperar uma visita 
técnica que pode demorar em mé-

dia mais de 90 dias para a verifica-
ção da veracidade da autodeclara-
ção. Mas a fome tem pressa!

O que podemos constatar na 
prática é que as barreiras e alte-
rações desnecessárias estão con-

trariando a determinação consti-
tucional. É preocupante também 
a queda no orçamento previsto 
para as unidades públicas de as-
sistência social. Como os políticos 
querem acabar com a pobreza e a 

fome temas bem recorrentes em 
seus discursos eleitoreiros se os 
mesmos dão prioridade para os 
investimentos em outras áreas. A 
assistência Social só não é invisível 
nas urnas.
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Comissões promovem debate sobre 
vacinação de pessoas com diabetes e com 
obesidade

Comissão fará arguição pública do presidente 
da ALMG

Senado pode votar MPs do Funpresp e da 
desoneração dos combustíveis em setembro

Candidatura de Agostinho Patrus a conselheiro do Tribunal de Contas do Estado será 
analisada pelos deputados
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Pessoas com diabetes são mais suscetíveis a infecções

Após a sabatina, o nome do deputado Agostinho Patrus será submetido à aprovação do Plenário

As medidas provisórias 1.118 e 1.119 perderão a validade em 27 de setembro e 5 de outubro

A Comissão de Defesa dos Di-
reitos da Pessoa Idosa e a Comis-
são de Seguridade Social e Família 
da Câmara dos Deputados promo-
vem debate na quarta-feira (14) 
sobre a vacinação das pessoas com 
diabetes e com obesidade. A au-
diência pública foi solicitada pelo 
deputado Zacharias Calil (União-
-GO).

O parlamentar explica que o 
Diabetes Mellitus (DM) é caracte-
rizado por um grupo heterogêneo 
de distúrbios metabólicos, que 
apresentam em comum a hipergli-
cemia. Em curto prazo, a hipergli-
cemia pode levar à maior susceti-
bilidade da pessoa com diabetes 
a desenvolver infecções devido à 
alteração na resposta imunológica 
inata e adaptativa.

“Portanto, deve-se promover 

a imunização de crianças, adoles-
cente, adultos e idosos com DM 
enquanto estratégia de proteção 
à saúde, já que, além de prevenir 
doenças infecciosas, potencial-
mente para eles, auxilia na preven-
ção de complicações do diabetes”.

O parlamentar acrescenta que 
dados apontam que características 
clínicas associadamente a níveis 
de glicemia consistentemente ele-
vados foram significativamente as-
sociadas à gravidade da Covid-19, 
tais como obesidade, doença car-
díaca, renal ou pulmonar.

“Precisamos que o Ministério 
da Saúde se sensibilize a fazer 
mais campanhas de vacinação 
para a população em geral e mais 
específicas para pessoas com dia-
betes e com obesidade, além de 
disponibilizar em todos os postos 

de saúde a vacina pneumocócica 
polissacarídica, que pode ser loca-
lizada somente nos 52 Centros de 
Referência para Imunobiológicos 
especiais no País”, afirma.

Foram convidados, entre ou-
tros, representantes das seguintes 
entidades:

- Associação Botucatuense de 
Assistência ao Diabético e Coalizão 
Vozes do Advocacy em Diabetes e 
em Obesidade (ABAD), Vanessa 
Pirolo;

- Sociedade Brasileira de Imu-
nizações (SBIM), Isabela Ballalai; e

- Sociedade Brasileira de Diabe-
tes (SBD), Levimar Araújo.

O debate será realizado às 14 
horas, no plenário 12. Os interes-
sados podem acompanhar o deba-
te e participar da discussão pela 
internet. (Agência Câmara)

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Agostinho Patrus (PSD), 
será sabatinado nesta segunda-feira 
(12), às 14h30, pela Comissão Es-
pecial criada para analisar a escolha 
do novo conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE). 

A candidatura de Agostinho Pa-
trus a conselheiro do TCE foi for-
malizada por meio do Requerimen-
to 11.479, protocolado em Plenário 
no dia 30 de junho, com assinatu-
ras de 70 deputados.

No dia 6 de julho, o requeri-
mento foi deferido pela Mesa da 
ALMG, que considerou atendidos 
os requisitos estabelecidos pela 
Constituição Estadual para inves-
tidura no cargo: competência téc-
nica, idoneidade moral, reputação 
ilibada, idade e experiência profis-
sional.

“Ao associar o conhecimento 
formal e o conhecimento adquirido 
pela prática político-administrativa, 
o postulante apresenta inegável ca-
pacidade para o exercício da impor-
tante função a que se candidata”, 
diz o parecer da Mesa.

Após a arguição pública, a Co-
missão Especial poderá emitir seu 

parecer recomendando ou não a 
aprovação do nome de Agostinho 
Patrus para integrar o TCE. A ma-
téria segue, então, para deliberação 
do Plenário. 

Depois dessa aprovação pelo 
Plenário, será dada ciência do fato 
ao governador, para nomeação do 
novo conselheiro do TCE, confor-
me determina o Regimento Interno 
da ALMG. Agostinho Patrus é o úni-
co candidato à vaga em aberto no 
Tribunal.

DEPUTADO ESTÁ EM SEU 
QUARTO MANDATO

Agostinho Patrus está em seu 
quarto mandato de deputado es-
tadual. Sob sua presidência (desde 
1º de fevereiro de 2019), o Poder 
Legislativo fortaleceu sua função 
fiscalizadora do Poder Executivo. 

Foi criado o Assembleia Fisca-
liza, em que secretários de Estado 
prestam contas de sua atuação aos 
deputados. Além disso, foram ins-
taladas três CPIs nesta legislatura, 
para investigar as causas da tragédia 
de Brumadinho, a vacinação irregu-
lar de servidores públicos contra o 
coronavírus e denúncias de ilegali-

dades na gestão da Cemig. 
Durante a pandemia de Co-

vid-19, a ALMG aprovou diversas 
leis para enfrentar problemas so-
ciais e econômicos que surgiram 
nesse período. Entre essas normas, 
destaca-se o Recomeça Minas (Pla-
no de Regularização e Incentivo 
para a Retomada da Atividade Eco-
nômica do Estado), que incorpo-
rou uma emenda para garantir o 
pagamento do Força Família, auxí-
lio financeiro para pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade social.

Também nesta legislatura, Agos-
tinho Patrus promulgou a Emenda 
à Constituição nº 109, que garan-
tiu o repasse de R$ 1,5 bilhão aos 
municípios mineiros. Esse valor é 
parte dos recursos do acordo firma-
do pelo Governo do Estado com a 
Vale, em reparação a danos causa-
dos pelo rompimento da barragem 
da mineradora em Brumadinho.

Na legislatura anterior (2015-
2019), Agostinho Patrus liderou o 
Bloco Compromisso com Minas 
Gerais. Também foi presidente da 
Comissão Extraordinária das Barra-
gens e vice-presidente da Comissão 
de Administração Pública. Foi ainda 
secretário de Estado de Turismo 

(2011-2013) e de Desenvolvimento 
Social (2008-2010).

VAGA NO TCE

A vaga no TCE foi aberta com 

a aposentadoria do conselheiro 
Sebastião Helvécio. O órgão tem 
a finalidade de exercer o controle 
externo das contas públicas munici-
pais e estaduais. Entre suas atribui-
ções, estão a análise da prestação 

de contas anual do governador e 
dos prefeitos, além da fiscalização 
do orçamento público e da realiza-
ção de auditorias contábeis nos Po-
deres do Estado e dos municípios. 
(Portal ALMG)

Durante a sessão plenária, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), anunciou que a Casa po-
derá ter mais uma rodada de esforço 
concentrado em setembro. O objeti-
vo é votar duas MPs que estão perto 
de perder o prazo de validade. A MP 
1.119/2022 estende até 30 de no-
vembro o prazo para a migração de 
servidores públicos federais para o 
regime de previdência complementar 
(Funpresp). E a MP 1.118/2022 res-
tringe até 31 de dezembro de 2022 
o uso de créditos tributários decor-
rentes de contribuições sociais (PIS/

Pasep e Cofins) a produtores e reven-
dedores de combustíveis. A MP 1.118 
perderá a validade já no dia 27 de se-
tembro, enquanto a MP 1.119 perde 
a validade em 5 de outubro. Por isso 
precisam da deliberação do Senado.

“Dentro do prazo previsto para 
essas medidas provisórias, designare-
mos uma sessão do Senado para fazê-
-lo no decorrer do mês de setembro, 
com o escopo específico das medidas 
provisórias pendentes. Já apreciamos 
muitas, ainda faltam algumas, nós as 
apreciaremos dentro do prazo”, disse 
Pacheco.

NOVA RODADA DO FUNPRESP

A MP 1.119 mantém a regra atual 
para o cálculo do benefício especial, 
mecanismo de compensação para 
quem decide trocar o Regime Próprio 
de Previdência Social (RPPS) pelo Re-
gime de Previdência Complementar 
(RPC). Para quem decidir migrar até 
30 de novembro, a fórmula conside-
ra 80% das maiores contribuições. A 
partir de 1º de dezembro, o cálculo 
passará a ser feito com base nos re-
colhimentos registrados em todo o 
período contributivo.

A MP 1.119 também altera a natu-
reza jurídica das fundações de previ-
dência complementar. Elas passariam 
a ser estruturadas com personalidade 
jurídica de direito privado. Em vez da 
Lei de Licitações e Contratos, passa-
riam a seguir as regras das sociedades 
de economia mista. Uma das conse-
quências imediatas seria o fim do 
limite remuneratório dos dirigentes 
da Fundação de Previdência Comple-
mentar do Servidor Público Federal 
(Funpresp). Antes da MP 1.119, os 
salários eram limitados ao teto de mi-
nistro do Supremo Tribunal Federal 
(R$ 39.293,32).

Ainda pela MP 1.119, a migração 
do RPPS para o RPC é “irrevogável 
e irretratável”. E a União fica dis-
pensada de pagar contrapartida por 
descontos já efetuados acima dos 
limites do RGPS. Na previdência com-
plementar, os servidores recolhem 
contribuições sobre os salários que 
no futuro darão direito a diferentes 
parcelas no benefício da aposenta-
doria. Uma parte corresponderá ao 
teto do RGPS (hoje - R$ 7.087,22), 
enquanto outra parte dependerá de 
ganhos em investimento financeiro.

Participam do RPC os servidores 
que ingressaram no serviço público 
a partir de 2013, recebem acima do 
teto do INSS e fizeram essa opção, 

além dos que migraram de regime, 
independentemente da data de in-
gresso. Antes da MP 1.119, os pra-
zos para migração ficaram abertos 
em três outras ocasiões - a última 
foi em março de 2019. Mais de 18 
mil servidores migraram de regime 
nas três oportunidades anteriores.

TRIBUTOS SOBRE 
COMBUSTÍVEIS

A MP 1.118 retira da Lei Comple-
mentar 192, que desonerou tributos 
sobre combustíveis, a possibilidade 
de aferição de créditos tributários 
na aquisição de diesel, biodiesel, 
gás de cozinha e querosene de avia-
ção. Segundo o governo, a MP “não 
causa impacto fiscal”, pois apenas 
põe fim a uma insegurança jurídica 
causada pela redação original da lei. 
O Executivo alega que a redação do 
artigo 9º estaria levando à judicia-
lização da questão dos créditos, ao 
dar a possibilidade de interpretação 
de que o comprador final do com-
bustível poderia tomar créditos dos 
tributos mesmo com os produtos 
vendidos com alíquotas zero.

A Câmara aprovou a MP 1.118 
na forma de um projeto de lei de 
conversão, com alterações. Uma 
delas modifica a Lei 9.427, de 1996 

(de criação da Agência Nacional 
de Energia Elétrica - Aneel). Outra 
prevê que as tarifas de uso dos siste-
mas de transmissão para as usinas, 
fixadas no ato de outorga, perma-
necerão até o fim do contrato de 
concessão, sendo corrigidas pelo 
Índice de Atualização de Transmis-
são (IAT), que leva em conta a infla-
ção. O objetivo, segundo o relator 
na Câmara, Danilo Forte (MDB-CE), 
é assegurar estabilidade e seguran-
ça aos agentes.

O texto também concede um 
prazo adicional de 24 meses para a 
entrada em operação das usinas de 
geração de fontes renováveis com 
direito a desconto nas tarifas de 
transmissão e distribuição. A exten-
são do prazo dependerá de garan-
tias adicionais à Aneel.

Além disso, foi aprovado um ar-
tigo determinando que a aplicação 
do sinal locacional nas tarifas de 
energia elétrica, pela Aneel, deverá 
considerar diretrizes do Conselho 
Nacional de Política Energética 
(CNPE). O sinal locacional é um 
modelo tarifário que permite co-
brar a mais dos consumidores que 
mais exigem dos sistemas de trans-
missão ou distribuição, como os 
que residem distantes das subesta-
ções. (Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Hospitais de Montes Claros receberam 
R$ 759,2 mil para cirurgias eletivas

Justiça manda Montes Claros gastar R$ 143,6 
mil com cirurgias

Montes Claros gasta R$ 170 mil com compra 
de anticoncepcionais
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O Hospital Aroldo Tourinho receberá R$ 74 mil destinados às cirurgias

GIRLENO ALENCAR

Os hospitais Aroldo Tourinho e 
Universitário Clemente de Faria re-
ceberam R$ 759.214,19 de repasse 
da 2º parcela do recurso estadual, 

em conformidade com a resolução 
SES/MG nº 7.775 de 15 de outu-
bro de 2021, deliberação CIB-SUS/ 
MG n º 3.556 de 15 de outubro de 
2021, termo de compromisso nº 
499/7775 e plano de trabalho, pata 

incremento das cirurgias eletivas. 
A Fundação Hospitalar de Montes 
Claros, do Hospital Aroldo Touri-
nho terá o valor de R$ 74.175,67. O 
Hospital Universitário contará com 
R$ 685.039,19. 

A Prefeitura de Montes Claros 
contratou o Hospital Aroldo Tou-
rinho pelo valor de R$ 143,696 
mil para colocar dois marcapassos 
em pacientes, cumprindo decisões 
judiciais espedidas pelos juízes 
Francisco Lacerda de Figueiredo 
e Antonio Souza Rosa, da comarca 
de Montes Claros. As respectivas 
licitações foram publicadas no 
Diário Oficial, com a dispensa de 
licitações. Um procedimento ficou 
em R$ 70.424,00 e outro em R$ 
73.272,00.

Um paciente ajuizou a ação de 
obrigação de fazer contra o Muni-
cípio de Montes Claros e Estado 
de Minas Gerais e argumenta que 
apresentou o diagnóstico de in-
suficiência mitral e insuficiência 
aórtica  e, necessita de procedi-
mento cirúrgico de dupla troca de 
válvulas cardíacas (mitral eaórtica) 
através de próteses mecânicas. In-
forma ainda que os entes públicos, 
obrigados a fornecer o serviço de 

saúde adequado, negam-se a re-
alizar o referido procedimento, 
conforme negativas acostadas aos 
autos. O juiz Francisco Lacerda, da 
2ª Vara da Fazenda em seu despa-
cho, no dia 21 de junho, alega que 
deve-se declarar a ilegitimidade do 
Estado de Minas Gerais, porquan-
to, na distribuição da competência 
para a prestação dos serviços de 
saúde, o procedimento requerido 
nos autos é de competência do 
Município de Montes Claros.

Frisa-se a responsabilidade 
solidária dos entes públicos na 
promoção da saúde aos cidadãos, 
todavia, nos termos da decisão 
do STF, é possível que o Estado-
-juiz direcione o cumprimento da 
medida de saúde ao ente público 
competente. ‘Assim, declaro a ile-
gitimidade passiva do Estado de 
Minas Gerais. Quanto ao pedido 
de tutela de urgência, três são os 
requisitos necessários para o seu 
deferimento, quais sejam a plau-

sibilidade do direito invocado; o 
perigo de lesão; e a reversibilidade 
da decisão judicial. Estes requisi-
tos encontram-se previstos no art. 
300 do CPC’.

O juiz Antonio Souza Rosa, 
em sentença no dia 23 de junho, 
acatou ação movida pela paciente, 
que alegou ser portadora de este-
nose calcificada, com consequente 
agravamento da patologia de que 
padece: Oclusão de artéria central 
da retina, por isso necessita sub-
meter-se a cirurgia cardiovascular. 
Afirmou que a negativa se deu 
porque a prótese pretendida não 
está sendo mais fornecida pelos 
preços previstos na tabela SIGTAP. 
Requereu a antecipação da tutela 
de mérito, para que os requeridos 
forneçam o transporte e o deslo-
camento da requerente para a re-
alização da cirurgia cardiovascular 
indicada e tratamento médico em 
hospital Estadual ou Municipal de 
referência cadastrado no SUS ou, 

Desde dezembro do ano passado 
o Estado anunciou que os hospitais 
Aroldo Tourinho, Dilson Godinho, 
Mario Ribeiro, Prontosocor e Santa 
Casa serão atendidos pelo Governo 
de Minas com os R$ 206,4 milhões 
de recursos estaduais para realiza-
rem cirurgias eletivas. Na época, a 
cidade de Montes Claros tinha 9.700 
pacientes aguardam cirurgia eletiva, 
em alguns casos com mais de dois 
anos de espera. No chamamento 
público, realizado na época, a Prefei-
tura de Montes Claros atraiu apenas 
o Hospital das Clínicas, e por isso, 
o edital foi cancelado e aberto novo 
edital. O programa “Opera mais, Mi-
nas Gerais” tem como foco diminuir 
a demanda represada por causa da 
pandemia da Covid-19 e reduzir o 
tempo de espera para a realização 
dos procedimentos cirúrgicos. 

Mais de R$ 51 milhões já foram 
repassados neste mês como forma 
de antecipação aos municípios. 
Serão 880 tipos de procedimentos 
contemplados, em que o estado 
repassará um valor até 10 vezes 
maior do que o estabelecido pela 
tabela SUS. Outra inovação deste 
programa é a inclusão dos hospitais 
da rede privada, com o objetivo de 

operar todo paciente que aguarda 
por cirurgia. 

De acordo com o governador, 
uma saúde que respeita o cidadão 
e que não o deixa sem atendimen-
to contribui para a dignidade e o 
desenvolvimento. “Saúde é funda-
mental. Muita gente que poderia 
estar trabalhando e produzindo 
não pode porque está aguardando 
uma cirurgia eletiva. Ou então por-
que tem que cuidar de alguém que 
aguarda uma cirurgia”, disse. Outra 
ação destacada foi o fortalecimento 
da rede hospitalar do estado com 
a recente liberação de R$ 160,2 
milhões para a aquisição ou mo-
dernização de 100 tomógrafos em 
todas as regiões de Minas Gerais. 
Um dos hospitais beneficiados é a 
Santa Casa de Belo Horizonte. Du-
rante o evento, foi assinado o termo 
de compromisso do recurso para a 
aquisição de tomógrafo para o hos-
pital.

A redução do número de pro-
cedimentos eletivos hospitalares e 
ambulatoriais ocorreu devido ao ce-
nário epidemiológico da pandemia 
no estado em 2020 e 2021. A esti-
mativa da Secretaria de Estado de 
Saúde é a de que cerca de 370 mil 

cirurgias eletivas estejam na fila. En-
tre o rol de procedimentos eletivos 
hospitalares e ambulatoriais estão 
as pequenas cirurgias e cirurgias de 
pele, tecido subcutâneo e mucosa, 
do aparelho da visão, circulatório, 
osteomuscular, mama, glândulas 
endócrinas, das vias aéreas superio-
res, da face, da cabeça e do pescoço, 
entre outras.

O “Opera Mais, Minas Gerais” 
é mais uma ação dentro do Valora 
Minas, nova Política de Atenção 
Hospitalar do Estado de Minas. O 
secretário Fábio Baccheretti expli-
cou que se trata de uma política 
debatida de maneira técnica, com 
grande discussão e participação dos 
municípios. “Fizemos neste último 
trimestre do ano o repasse de mais 
de R$ 1,2 bilhão. É um aumento 
elevado de recursos, que busca va-
lorizar o histórico, a capacidade e 
necessidade regional de cada hospi-
tal. A Santa Casa, por exemplo, rece-
bia R$ 13 milhões anuais e, agora, 
passa a receber R$ 34 milhões. Além 
disso, pagamos de forma adiantada 
sem que a Santa Casa faça a cirurgia 
aguardando o recebimento. Então, 
ela recebe antes e faz depois”, ex-
plicou. 

inexistindo vaga na rede pública, 
que seja feita em hospital da rede 
privada, com todas as despesas 
custeadas pela Fazenda Pública.

O juiz cita que no relatório 
médico, que a cirurgia prescrita 
reclama urgência, pois a ausência 

da sua realização pode lhe acarre-
tar complicações fatais. A defasa-
gem dos preços prevista na tabela 
SIGTAP e a falta de próteses para 
realização do procedimento não 
podem ser empecilho ao atendi-
mento à saúde, uma vez demons-

trada a emergência e a impossibi-
lidade do custeio do tratamento e 
não se há de impor a ela o risco de 
aguardar a aquisição dos materiais 
pelos entes públicos, à mercê, tal-
vez, de um de demorado processo 
de aquisição. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está gastando R$ 169.616,00 para a 
compra de medicamentos, seringas 
e dispositivo intrauterino (DIU), 
atendendo a demanda da Secretaria 
de Saúde. O Extrato Nº 222/2022 foi 

publicado em 9 de setembro, com 
o resultado de Pregão para Registro 
de Preços explica que a aquisição foi 
junto a Med Center Comercial Ltda 
em 31 de agosto. São 2 mil dispositi-
vo intrauterino. A justificativa é para 

abastecer as Farmácias das Unidades 
Básicas de Saúde, Estratégias de Saú-
de da Família - ESF´s, Farmácia de 
Todos e garantir uma oferta regular 
assegurando o uso racional de medi-
camentos pela população. (GA)
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Amams cobra maior agilidade da 
Operação Caminhão-Pipa

Sistema Faemg levará turismo rural, 
startups e exposição de produtos regionais 

Clientes podem 
renegociar dívidas com 
Banco do Nordeste

O decreto nº 252 do Governo 
de Minas Gerais e reconhecido pelo 
Governo Federal, publicado no dia 
4 de maio de 2022 e que entrou 
em vigor no dia 16 de maio, com 
duração de 180 dias, oficializou a 
situação de seca no Estado. O cha-
mado Decreto Único da seca (es-
tiagem) reconheceu a Situação de 

Emergência para 128 municípios 
do Estado, sendo 87 municípios do 
Norte Minas. Conforme o presiden-
te da Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
e prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, em 
meados do primeiro semestre deste 
ano, como acontece todos os anos, 

a associação cobrou da Coorde-
nadoria Estadual de Defesa Civil 
- Cedec MG e do Gabinete Militar 
do Governador, como também do 
Governo Federal, um decreto úni-
co para os municípios no sentido 
de amenizar os efeitos da seca no 
Norte de Minas.

O pedido foi protocolado junto 

ao governo estadual pelo Departa-
mento de Defesa Civil da entidade 
com suporte do Departamento 
Jurídico. No dia 13 de maio, em 
evento no auditório da Amams, em 
Montes Claros, o Gabinete Militar 
do Governador e a Coordenado-
ria Estadual de Defesa Civil, em 
parceria com a Amams, realizaram 

o Seminário Seca/Estiagem 2022. 
Na ocasião foi lançado o Plano Es-
tadual de Convivência com a Seca 
2022 e Publicada a Licitação na 
modalidade pregão eletrônico para 
a Operação Pipa-TDAP nos muni-
cípios incluídos no Decreto amplo 
e que preencheram relatório com 
os prejuízos econômicos e sociais, 

O estande do Sistema Faemg 
na edição 2022 da Feira Nacional 
da Indústria, Comércio e Serviços 
(Fenics) contará com diversas ações 
e exposição de produtos regionais. 
Através de parcerias com circuitos 
turísticos, empreendedores do 
agronegócio e produtores rurais 
capacitados pelas ações da Faemg o 
espaço será uma grande vitrine para 
divulgar os diversos projetos que 
estão em andamento pela região.

“Os empreendimentos rurais e 
os produtores do Norte de Minas 
seguem, cada vez mais, transfor-
mando seus negócios, buscando 
soluções inovadoras e levando qua-
lidade ao consumidor final. Iremos 
durante a Fenics mostrar muitos 
destes casos de sucesso, de pro-
dutos, serviços e ações locais que 
estão ganhando cada vez mais no-

toriedade nacional e internacional. 
Nosso objetivo é mostrar este po-
tencial e seguir contribuindo para 
o crescimento do agro norte-mi-
neiro”, destacou o gerente regional 
Dirceu Martins.

No estande estarão presentes 
produtores que são ou foram re-
centemente capacitados pelo Siste-
ma Faemg através de várias ações, 
como o Programa de Assistência 
Técnica e Gerencial (ATeG). De Por-
teirinha, por exemplo, estarão pro-
dutores de queijo, representando a 
região que se transformou em polo 
regional dos derivados do leite; de 
Bocaiuva, apicultores vinculados 
à Cooperativa dos Apicultores e 
Agricultores Familiares do Norte de 
Minas (Coopemapi) vão expor seus 
produtos e projetos, que já alcan-
çam mercados exteriores.

Estarão representados ainda os 
circuitos turísticos da Serra do Ca-
bral; do Lago de Irapé; do Velho 
Chico e o circuito da Serra Geral, 
onde empreendedores do turismo 
rural de várias cidades, como Grão 
Mogol, Januária e Buenópolis vão 
expor seus produtos e serviços. Em 
todas essas regiões houve capaci-
tação do Sistema Faemg para pro-
prietários e funcionários de hotéis, 
receptivos familiares e restaurantes, 
ajudando a aprimorar roteiros e 
trilhas; preparo de cardápios, valo-
rizando a culinária local; recepção 
de turistas, além de diversos outros 
temas.

A Fenics acontece entre os dias 
15 e 18 de setembro, em Montes 
Claros, no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde. (RICARDO 
GUIMARÃES – Colaborador)

Os microempreendedores que 
obtiveram empréstimos do Credia-
migo Banco do Nordeste e enfren-
taram dificuldades para pagamento 
das parcelas podem receber novos 
prazos e carência para regularizar 
sua situação. As condições estão 
sendo oferecidas na nova edição 
do Feirão Resolve Crediamigo, que 
ocorre entre os dias 12 e 16 de se-
tembro.

Segundo o superintendente de 
Microfinança Urbana e Microem-
presas, Fabrizzio Leite Feitosa, essa 
nova fase da campanha mantém 
como benefícios o novo prazo que 
pode chegar até 24 meses e carên-
cia de até 60 dias para pagar a pri-
meira prestação. “O cliente pode 
verificar o enquadramento e as con-
dições específicas para o seu tipo de 
operação na sua Unidade de Aten-

dimento Crediamigo e regularizar a 
sua situação”, afirma.

Outra forma de renegociar é 
realizar o reescalonamento, onde 
as parcelas do financiamento são 
redistribuídas aumentando o prazo 
final de pagamento.

O atendimento é feito, nos dias 
da campanha, das 8h às 17h, nas 
unidades Crediamigo. O endereço 
está no site do BNB na Internet.
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O gerente regional do Sistema Faemg, Dirceu Martins destaca a inovação no meio rural

   FENICS

como também apresentaram o Pla-
no Municipal de Distribuição de 
Água Potável (PMDA), pertencentes 
ao Decreto.

Segundo o coordenador de De-
fesa Civil da Amams, Sérgio Nassau, 
embora a situação de seca traga 
grandes prejuízos para os muni-
cípios, o Decreto do Estado e da 
União cria uma Situação de segu-
rança Jurídica para os municípios 
receberem recursos mais rápido, 
ajuda humanitária como cestas bá-
sicas e outros donativos, além de 
poder participar do Seguro Safra 
para agricultura familiar, aquisição 
dos insumos da Conab, direito de 
inclusão do município na Operação 
Pipa e o direito de pedir renegocia-
ção de dívidas rurais e de poder 
realizar novas contratações.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, 
destacou a parceria da Associação 
com a Defesa Civil Estadual e sa-
lientou, que conforme previsão dos 
institutos meteorológicos para este 
ano, haverá diminuição de 30% no 
volume de chuvas que ocorrem na 
região a partir do mês de outubro. 
Por isso, considera que o atendi-
mento da operação pipa iniciada 
neste mês deve chegar ao maior 
número possível de municípios 
e que seja rápido. Nilsinho cobra 
ainda mais ajuda humanitária com 
distribuição de cestas básicas para 
atender às famílias que já sofrem 
com os efeitos da seca. (LUIZ MON-
TES - Colaborador)
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BAIXARIA NA CAMPANHA DE RUY - Na última semana um 
fato inusitado chocou o mundo LGBT montes-clarense. Trata-
-se do show de barraco orquestrado pela ex-deputada Raquel 
Muniz com o presidente da ONG Arco-íris do Amo, do qual ela 
é madrinha desde o início. A confusão ocorreu durante uma 
caminhada política de Ruy Muniz, no bairro Delfino Magalhães.

DESESPERO OU INSEGURANÇA? Eis a dúvida que paira 
após Lucas Pereira ser escorraçado da campanha dos Muniz por 
Raquel. Ela gritou ao expulsar o líder LGBT da campanha sob 
alegação de que ele estaria acendendo vela para dois deuses, já 
que durante a manhã participava das caminhadas do deputado 
Paulo Guedes do PT e; à noite, das de Ruy Muniz com Ariadna.

DEFESA DE LUCAS PEREIRA - O presidente do Arco-íris 
do Amor afirmou para a coluna que não estava participando da 
campanha de Ruy Muniz, pois já tinha um compromisso firma-
do com Guedes, porém que para estadual estava apoiando a 
médica Ariadna, logo era obrigado a participar das caminhadas 
dela em dobradinha com o irmão, por isso tanta confusão. Ele 
‘soltou os cachorros’ ao dizer que Raquel Muniz é totalmente 
sem equilíbrio e baixo nível. Pereira detonou: “Raquel é uma 
psicopata que tem inveja de Ariadna e quer atrapalhar nossa 
campanha a todo custo”.

CAIXA PRETA - Durante entrevista ao programa Tudo Vip, o 
jornalista João Jorge alertou a população sobre os paraquedis-
tas que já chegaram ao Norte de Minas Gerais com a mala preta 
para comprar os votos e depois descartarem a região. Segundo 
ele, tem paraquedista pronto para jogar dinheiro ao vento. 

CIÚMES DE OSCAR - A rapaziada anda fervendo na campa-
nha do milionário Oscar Teixeira. Acontece que os apoiadores 
de Oscar demonstram ter grande afeto pelo candidato e neste 
sentido algumas falhas de comunicação da agenda têm desper-
tado ciúmes nos garotos que reclamam o tempo todo pelo fato 
de Oscarzinho está dando mais atenção a um do que a outro. 
Com certeza, o candidato do PP à Assembleia de Minas saberá 
controlar sua tropa, cuidando com carinho de cada um, pois 
cuidar das pessoas é uma de suas propostas de campanha. 

DISPUTA POR ATENÇÃO - Dos candidatos a deputados, o 
que mais está causando reboliço entre a militância masculina 
do seu grupo é Oscar Teixeira. Os homens estão saindo nos “ta-
pas” disputando sua companhia para fazerem campanha. Quem 
não é convidado ameaça até sair da campanha, como aconteceu 
com Arley Júnior Lafetá, que assumiu a campanha de Anderson 
Costa após se sentir traído por Oscar. 

REI DOS ATENDIDOS - Oscarzinho é mesmo o rei dos aten-
dimentos. Todos adoram se deleitar no luxo de seu poder. Um 
bom exemplo foi o time de apoiadores montado para sua cam-
panha. O apego ao poderoso candidato é tão grande que ado-
taram até o sobrenome Gold, em homenagem a rede de hotéis 
e motéis de Oscar. Agora todos tem o sobrenome Gold, vejam 
só: Alex Gold, Jeferson Gold, Hélio Gold, Guilherme Gold e 
muitos outros. E os paquitos de Oscar prometem todos saírem 
candidatos a vereador nas próximas eleições, aí que será confu-
são e babado forte. 

O REI DAS PLÁSTICAS - A beleza de César Costa já está 
incomodando. Vocês já viram o décor das estrelas, César Costa, 
após as cirurgias plásticas? César está com a autoestima elevada 
e se sentido o próprio Gusttavo Lima. Ele informou com exclu-
sividade à coluna que fará apenas mais dois procedimentos este 
ano. Isso é para quem pode! 

TADEUZINHO TÁ ON - Não há quem não se encante com a 
qualidade do marketing digital que está sendo feito para o de-
putado Tadeuzinho Leite, conseguindo mostrar a população o 
árduo trabalho do deputado durante seus mandatos. A equipe 
de comunicação está de parabéns, apesar de que o personagem 
principal ajuda bastante pelo fato de ter trabalho prestado, ter 
carisma no vídeo e uma beleza singular que encanta a todos. 
Herança da mãe, nossa eterna primeira-dama, Dra. Stela Leite. 

VISITA DE TEBET - A candidata Simone Tebet (MDB) que 
vem tendo um desempenho surpreendente nos debates está 
sendo esperada em Montes Claros nesta segunda-feira pela ma-
nhã, quando fará campanha na região central da cidade e se 
reunirá com grupo de empresários na sede da ACI.

FATOS & POLÍTICA

Ao lado dos bons ficamos melhor: Dr. Newton Carlos Figueiredo 
e Gilson Oliveira, dois homens abençoados e amigos verdadeiros

A bisavó super coruja recebeu mais uma importante missão. 
Vera Xavier foi escolhida para ser madrinha da princesa Auro-
ra ao lado de Mateus Augusto da Silva Amaral. Na foto, também 
os pais, os padrinhos de carrego Alberto Brant Caldeira e Erica 
Camila Silva Brant Caldeira e de consagração, Gabriel Felipe Fer-
reira

Na última semana recebemos o grande jornalista João Jorge 
no programa Tudo Vip para um inteligente bate-papo sobre con-
juntura política. JJ deu uma verdadeira aula durante suas sábias 
análises nacional, estadual e regional. Confiram em nosso canal 
do YouTube

Um carinho especial da coluna hoje para a estrela Silvana Ma-
meluque, uma das mulheres mais encantadoras e elegantes da 
sociedade

Amigo é coisa pra se guardar dentro do coração. Aqui, com a 
primeira-dama Terezinha Mangabeira, mulher honrada, de fibra 
e grande incentivadora do prefeito Humberto Souto, o senhor das 
obras

O articulador político montes-clarense e líder religioso Arley 
Júnior Lafetá está comandando com maestria no Norte de Minas 
a campanha do empresário mineiro Anderson Costa, que cresceu 
expressivamente sua popularidade na região nos últimos dias

Nosso filho adorado, presente de Deus, Taylor Henrique, ani-
versariou na última semana e recebeu todo o nosso carinho pelos 
seus 12 anos

Na pesquisa do Portal Gerais News sobre os melhores prefeitos 
do Norte de Minas um dos mais expressivos é o médico Norberto 
Marcelino, prefeito de Claro dos Poções. Ele é apontado como o 
grande revolucionário da cidade. Levou obras, qualidade de vida 
para as pessoas e esperança em dias melhores

O candidato a deputado federal que mais cresce no Norte de 
Minas soprou velinhas na última semana. Ao amigo Edmárcio 
Leal nossos votos de muitas realizações 
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‘Astros & Estrelas’ 2016, a noite das noites, dia 25 de novembro, no AC
A expectativa é grande para a noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, que destacará os ‘Melhores do Ano’, dia 25 de novembro, no salão nobre de festas do tradicional Automóvel Clube 

de Montes Claros. Sem dúvidas, essa será uma das festas mais prestigiadas e elegantes da boa sociedade montes-clarense. Estou cuidando pessoalmente de todos os detalhes dessa grandiosa 
noite de glamour. A talentosa cantora Lady Rose dará o tom musical da noite, com o melhor da música internacional, entre outros ritmos de alto ní�vel A DJ É� rika Luz tem feito um senhor sucesso 
em Minas e na Bahia. Dia 25 ela será uma das atrações de nossa festa. Podem aguardar uma festa belí�ssima, pois é assim que trabalhamos desde quando iniciamos nossa trajetória no colunismo 
social. 

Marcelo Pires ao lado de sua esposa Betânia Borém, aniversariante 
de ontem. Nossos votos de muitas alegrias, paz e saúde! Eles 
formam um dos casais mais queridos de nosso circuito vip (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

Dois queridos casais que sempre marcam presença nas 
promoções da coluna: o educador Cléber Lacerda com Kely Moura, 
competente diretora do Samu Macro Norte; o deputado campeão 
de votos em Minas, Paulo Guedes, e sua elegante Cynthia Alencar. 
Eles já confirmaram presença na noite de gala dos ‘Astros & 
Estrelas’, dia 25 de novembro, no AC (Foto: Jailson Alencar) 

Guiado Amaral e Júlia Barbosa, pais do grande líder ruralista 
OSMANI BARBOSA NETO, que hoje é uma das personalidades 
mais famosas do interior mineiro. Osmaninho sempre fala com 
muito orgulho de seus pais, afinal, ele herdou a leveza de sua 
mãe e a fortaleza de personalidade do pai. Uma família especial, 
merecedora de toda a admiração (Foto: Arquivo Pessoal) 

Este colunista, em promoção da coluna, com a odontologa 
Marinilza Mota e a educadora Nalbar Alves Rocha, duas amigas 
queridas que sempre marcam presença em nossas festas (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

A renomada psicóloga Leila Silveira e sua filha Maria Alice, em noite de festa da coluna e fotografadas por Jailson Alencar 

Em 2017, quando promovemos nossa ‘Ressaca de Carnaval’, 
no extinto Restaurante Parrila, meus amigos Geraldo Braga e 
Miriam Campos, amigos queridos que nos acompanham desde 
o início de nossa trajetória na reportagem social (Foto: Silvana 
Mameluque) 

Os empresários Arnaldo Mendes Teixeira e Tatiane Gonçalves Cruz 
com este colunista, sempre brindando a vida e a boa amizade. 
Eles serão um dos casais homenageados em nossa noite de gala 
dia 25 de novembro, no Automóvel Clube de Montes Claros (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

FATOS&GENTE
RESERVAS DE MESAS – A partir da próxima se-

gunda-feira (7) estará aberto o mapa de mesas da 
noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, 
portanto, nossos seletos homenageados e amigos 
podem procurar Rosarinha e Martha Malveira para 
fazerem suas reservas de mesas, em horário co-
mercial, na secretaria do Automóvel Clube de Mon-
tes Claros. 

RÉVEILLON CASA BLANCA – Este ano aconte-
cerá cinematográfica festa de réveillon no salão de 
festas ‘Casa Blanca Lagoa Eventos’, na Lagoa do In-
terlagos. Trata-se de um dos mais aprazí�veis espa-
ços para eventos de Montes Claros. Devido ao show 
da virada que acontece todos os anos na Lagoa, a 
procura pela badalada festa do espaço é uma das 
opções mais procuradas, por isso mesmo a empre-
sária Vera Lúcia e seus filhos Wesley e Rodrigo já 
estão a todo vapor na mega organização. 

CARREATA DA VITÓRIA – O prefeito eleito em 
Montes Claros, Humberto Souto (PPS), realizou 
grande carreata pelos bairros da cidade, na última 
terça-feira (1), para agradecer os 123 mil votos que 
obteve no último domingo, tendo uma vitória folga-
da contra seu adversário. Mais uma vez, parabéns, 
Humberto, pela vitória! Parabéns ao povo de Mon-
tes Claros pela boa escola! 

MOVIMENTO NO COMÉRCIO – Passando pelo 
centro comercial de Montes Claros nota-se o cres-
cimento no movimento. Pelo visto, a população se 
sentindo mais segura, volta a consumir e já movi-
mentando o comércio. É�  uma alegria ver as coisas 
voltando ao normal, com o centro super movimen-
tado. 

NOVA EDITORA – A jornalista Vanessa Araújo 
deixará saudades na redação aqui do Jornal Gaze-
ta, onde fez um inteligente trabalho como editora. 
Agora, ela segue sua carreira na assessoria do Sin-
dicato Rural de Montes Claros. A partir dessa sema-
na, a experiente jornalista Selma Gonçalves assume 
a editoria chefe da redação. Seja bem-vinda! 

FINALIZANDO – Por hoje é só, mas, se Deus 
permitir, estaremos de volta no sábado, com uma 
coluna ainda mais informativa e com destaques de 
nossa boa sociedade. Fui... 
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Feijoada Vip agitará o circuito
social em outubro

Devido aos nossos compromissos profissionais deste mês, uma 
vez que trabalhamos também com agência de marketing atendendo 
políticos da região, adiamos a nossa super Feijoada Vip para o mês de 
outubro, onde estaremos lançando inúmeras novidades da coluna. 
Será uma tarde memorável, como todos os eventos que realizamos 

com cuidado para receber a sociedade em grande estilo, pois qua-
lidade se tornou mesmo a marca de nosso trabalho na reportagem 
social. Podem aguardar mais uma festa para ficar na memória dos 
amigos que já estão contando os dias para esta tradicional confrater-
nização social.

O candidato a deputado federal que mais cresce no Norte de 
Minas soprou velinhas na última semana. Ao amigo Edmárcio Leal 
nossos votos de muitas realizações
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Começa a vacinação contra a raiva 
na área urbana em Moc

Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Rural debate incentivo à apicultura em Moc

Neste domingo tem Yoga e Tai Chi no Parque 
Milton Prates

Prefeitura recolhe toneladas de entulho e lixo no 
Cintra e no São Judas

Parque Sagarana recebe 
melhorias em prol da 
integração cidadão e a natureza
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Com o intuito de promover o de-
senvolvimento rural sustentável, in-
cluindo iniciativas socioassistenciais, 
econômicas e ambientais, o Conse-
lho Municipal de Desenvolvimento 
Rural Sustentável de Montes Claros 
(CMDRS), com apoio da Prefeitura de 
Montes Claros e da Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Rural do 
Estado de Minas Gerais (Emater-MG), 
realizou uma reunião com lideranças 
rurais comunitária para debater ações 
de incentivo à criação de abelhas no 
Município.

“A apicultura vem crescendo e se 
consolidando como uma atividade 
rural de relevância em Montes Claros, 
principalmente junto aos pequenos 

produtores. Por isso, precisamos 
apoiar todas as ações que benefi-
ciem o homem do campo, especial-
mente o pequeno agricultor, para 
que ele tenha acesso a formas de 
aumento da produção”, destaca a 
presidente do CMDRS de Montes 
Claros, Fernanda Letícia Oliveira 
Leite.

A reunião do CMDRS também 
discutiu a implantação de fossas 
sépticas nas propriedades rurais 
de Montes Claros, através da Ema-
ter-MG, que vem estimulado os 
produtores rurais a implantarem 
as fossas com o objetivo de evitar a 
contaminação do solo e da água, di-
minuindo a incidência de doenças.

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento Social (SEMMA), dentro das co-
memorações do Mês do Cerrado, promoveu nesse domingo (11), Dia 
Nacional do Cerrado, aulas gratuitas de Hatha Yoga, Tai Chi Chi Kung e 
Tai Chi Chuan no Parque Municipal Milton Prates.

As aulas ajudarão as pessoas a se harmonizar com a natureza e prati-
car técnicas de meditação, equilíbrio mental e equilíbrio corporal, pro-

porcionando uma ótima oportunidade de aliviar o estresse do dia a dia.
As atividades iniciaram às 8h30 e teve duração de duas horas. Os 

professores Elton Durães e Carla Viana serão os responsáveis pelas au-
las. Para o secretário de Meio Ambiente de Montes Claros, Soter Magno, 
o evento será uma boa oportunidade para que as pessoas tenham con-
tato com a natureza e ainda cuidem da saúde.

YOGA - O yoga é um conceito que se refere às tradicionais discipli-

nas físicas originárias da Índia. A palavra está associada com as práticas 
meditativas e com tipos de exercício.

TAI CHI CHUAN - Taiji Quan ou tai chi chuan é uma arte marcial 
chinesa interna, reconhecida também como uma forma de meditação 
em movimento. Os princípios filosóficos do tai chi chuan remetem ao 
taoísmo e à alquimia chinesa. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos (SSU), tem retirado toneladas de lixo e entulho de diversos pontos 
da cidade. Os trabalhos são executados de forma rotineira, mas infelizmente 
algumas pessoas insistem no descarte irregular desses resíduos. Este tipo de 
descarte gera diversos problemas para os moradores, como o aparecimento de 
insetos e animais peçonhentos, além do mau cheiro.

Às margens do canal do bairro Cintra foram retiradas 25 caçambas-toco, 

num total de 200 toneladas de material. A previsão é que ainda serão retiradas 
mais 15 ou 20 caçambas, nas proximidades da avenida dos Militares. Lembran-
do que cada caçamba comporta 8 toneladas de resíduos sólidos.

No bairro Maria Cândida não é diferente: nas margens da linha ferroviária 
da avenida São Judas já foram retiradas 18 caçambas de lixo e entulho. 

O vice-prefeito e secretário de Serviços Urbanos de Montes Claros, Guilher-
me Guimarães, disse que a Prefeitura sempre realiza o trabalho de retirada de 

resíduos, mas ressalta o importante papel da população para manter a cidade 
limpa: “os moradores devem ser colaboradores da Administração, denuncian-
do e destinando seu resíduos de forma correta, para o bem de todos”.

As denúncias podem ser feitas pelos canais oficiais da SSU: aplicativo dispo-
nibilizado no PlayStore (https://play.google.com/store/apps/details?id=br.gov.
mg.montesclaros.denunciaservicosurbanospmmc), para celulares Android; e o 
telefone (38) 2211-4230. (Ascom PMMC)

O Espaço Sagarana está de 
cara nova. A Prefeitura de Montes 
Claros, por meio da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SEMMA), instalou 
uma nova placa de entrada, feita 
de madeira rústica, dentro da 
identidade temática do parque. A 
obra, feita pelo artista plástico Ro-

berto Marques, deixou a entrada 
do local ainda mais bonita. 

Essa é mais das melhorias re-
alizadas no parque, que ganhou 
recentemente um playground, su-
cesso com a criançada, bem como 
uma passarela de madeira, na pis-
ta de caminhada.

O secretário de Meio Ambiente 

de Montes Claros, Soter Magno, 
disse que o Sagarana está ficando 
cada vez mais bonito e harmônico.

“O objetivo do espaço é pro-
porcionar integração entre o cida-
dão e a natureza, perfeito para a 
prática de caminhada e a contem-
plação do meio ambiente”, desta-
ca Magno.

O Centro de Controle de Zoono-
ses (CCZ), vinculado à Prefeitura de 
Montes Claros, realiza neste sábado 
(10), mais uma etapa da Campanha 
Municipal de Vacinação Antirrábi-
ca para Cães e Gatos. Dessa vez a 
imunização será na área urbana, na 
metade norte de Montes Claros. No 
próximo final de semana, no dia 
17, será a vez da metade sul. 

Os tutores deverão conduzir 
cães e gatos ao posto de vacinação 
adequadamente, por meio de colei-
ras, guias ou caixas de transporte 
próprias, não esquecendo que os 
cães bravios e de maior porte de-
vem estar com focinheira e que 
gatos devem ser levados preferen-
cialmente dentro de sacos ou saco-
las, a fim de evitar acidentes. Nos 

postos de vacinação, os tutores res-
ponsáveis precisam providenciar a 
contenção segura dos animais sob 
sua guarda no momento em que 
estiverem sendo vacinados. 

Todos os cães e gatos devem ser 
vacinados anualmente contra a rai-
va a partir dos três meses. O animal 
que estiver sendo vacinado pela 
primeira vez deverá tomar uma 
dose de reforço da vacina 30 dias 
após a primeira dose no Centro de 
Controle de Zoonoses, na avenida 
Antônio Lafetá Rebelo, 1371 - Santa 
Lúcia II. Outras informações po-
dem ser obtidas pelo 2211-4400 
(CCZ).

RAIVA - O vírus da raiva é trans-
mitido através da saliva de um 

animal doente, principalmente 
pela mordida, mas também por 
arranhaduras produzidas pe-
las unhas desse animal ou pelo 
contato de sua saliva com a pele 
ferida, esfolada ou arranhada, 
além das mucosas (olhos, boca, 
narinas, etc.). Ao entrar no or-
ganismo, o vírus da raiva atinge 
os nervos e, através destes, migra 
para o sistema nervoso central 
(cérebro e medula espinhal), 
desencadeando graves sintomas 
nervosos. A partir daí, dissemina-
-se para vários órgãos e glândulas 
salivares, de onde passa a ser eli-
minado pela saliva. Uma das prin-
cipais medidas necessárias para o 
controle da doença é a vacinação 
anual em massa de cães e gatos.
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Encontrado corpo de 
homem que pulou de 
balsa em travessia no rio 
São Francisco

PC prende homem que contratou pistoleiros para 
matar o amante de esposa

Motorista fica ferido em 
tombamento de carreta 
na BR-251 

Suspeito de atirar em motociclista em Montes 
Claros é preso na MG-135

Corpo de Bombeiros continuam combate a 
incêndio na serra do Curral

O corpo de homem, de 21 anos, 
que estava desaparecido no rio São 
Francisco, na cidade de Manga, foi 
localizado no sábado (10), pelo 
Corpo de Bombeiros Militar. A ví-
tima estava sendo buscada desde 
quinta-feira (8), após ter pulado 
de uma balsa, que fazia a travessia 
do rio durante a madrugada. 

Os bombeiros iniciaram as bus-
cas na manhã de quinta-feira (8). 

Segundo o relato das testemunhas, 
o homem desapareceu nas águas, 
logo após pular no rio. Os militares 
encerraram as buscas no primeiro 
dia sem ter encontrado a vítima.

No sábado (10), testemunhas in-
formaram aos bombeiros que o cor-
po teria sido avistado preso numa 
draga, a aproximadamente 800 me-
tros do local em que o homem sal-
tou da balsa. Os militares foram 

até o local, onde encontraram o 
corpo da vítima sob uma galhada.

Após a retirada, o corpo foi 
encaminhado ao Instituto Médi-
co Legal (IML). A indícios de que 
a vítima, que é de Jaíba, estaria 
numa festa logo antes de entrar 
na embarcação. Ainda não foram 
apuradas as circunstâncias que 
levou o homem salto da balsa no 
rio.

Uma operação de combate aos 
crimes contra a vida terminou 
com o cumprimento de mandados 
de prisão de dois homens, de 45 
e 48 anos, pela Polícia Civil, em 
Porteirinha. Segundo a PC, eles 
são suspeitos de serem mandante 
e executor de uma tentativa de 
homicídio registrada naquele mu-
nicípio. 

“As investigações apontam que 
o crime foi motivado por ciúmes. 
O suspeito (mandante), conforme 
se apurou, teria contratado os dois 
coautores (executores), para ma-
tar a vítima após descobrir que sua 
esposa teria se envolvido amorosa-

mente com ele, um homem, de 44 
anos de idade”, detalhou a Polícia 
Civil, em nota.

Ainda conforme as investiga-
ções, o mandante levou os dois 
pistoleiros até o local do crime, 
na zona rural, e permaneceu nes-
se lugar enquanto a tentativa de 
homicídio era praticada. A vítima 
foi abordada enquanto dormia em 
casa, como explicou o delegado 
André Nunes Brandão. “Um deles 
estava com o facão e o outro com 
a madeira. Eles entraram na casa e, 
ao avistá-los, a mãe da vítima co-
meçou a gritar. Quando a vítima 
foi verificar o motivo dos gritos foi 

surpreendida pelos investigados”.
Após ser agredida, a vítima ficou 

caída no chão e foi socorrido após 
a mãe do mesmo ter acionado o 
serviço de socorro. Os envolvidos 
fugiram. Ainda conforme a PC, um 
dos suspeitos não foi encontrado e 
permanece foragido.

“As diligências continuam vi-
sando a conclusão do inquérito 
policial e a prisão do investigado 
que não foi encontrado durante a 
operação, ele também agrediu a 
vítima”, disse o delegado.

Os dois dos suspeitos permane-
cem no sistema prisional à disposi-
ção da Justiça.

A Polícia Civil investiga as cir-
cunstancias de um acidente que 
deixou ferido um motorista, de 35 
anos, após o tombamento de uma 
carreta km 472, da BR-251, em 
Francisco Sá, na sexta-feira (9).

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, ele dirigia um veículo 
que transportava metais prensados. 

O condutor, que ficou preso 
às ferragens da cabine, apresenta-

va fratura nas pernas e ferimentos 
nos braços. Ainda de acordo com 
a corporação, ele foi avaliado pe-
los militares e por uma equipe do 
Samu que passava pela rodovia no 
momento do tombamento. Em se-
guida, a equipe do Arcanjo 03 fez o 
transporte do homem para a Santa 
Casa de Montes Claros.

Após o socorrer a vítima, o Cor-
po de Bombeiros espalhou serra-

gem na pista, já que houve derra-
mamento de óleo e havia risco de 
derrapagem. O trânsito na rodovia 
ficou interrompido nos dois senti-
dos por aproximadamente quatro 
horas.

A ocorrência mobilizou também 
a Polícia Rodoviária Federal, que fez 
a sinalização e controle do trânsito, 
além de acompanhar a retirada do 
veículo.

Foi preso o suspeito de tentar matar um entregador, de 19 anos, em Montes Claros. De acordo com a Polícia Militar, 
a prisão aconteceu através de um trabalho se inteligência da polícia do estado.

O suspeito, de 34 anos, foi abordado e preso na MG-135, próximo a Montes Claros. Após atirar na vítima, o homem 
fugiu de carro.

Segundo a PM, ele teria trocado de carro ainda em Montes Claros, para seguir em fuga para a cidade de Ouro Preto, 

onde tem parentes.
Os militares indicaram que o mesmo veículo que teria saído para Ouro Preto estava voltando sentido Montes Claros.
Uma blitz foi montada na MG-135, e o suspeito foi preso por tentativa de homicídio e encaminhado para a delegacia. 

Um inquérito foi aberto e o delegado tem 30 dias para concluir o processo.
A vítima permanece internada na Santa Casa de Montes Claros, o quadro dele clínico dele é estável.

O Corpo de Bombeiro iniciou nesse domingo 
(11) o terceiro dia de combate ao incêndio que atin-
ge a serra do Curral. O fogo começou por volta de 
18h horas da sexta-feira (9) e preocupa os morado-
res do entorno. Segundo a Corporação, os militares 
já estão em campo atuando no combate com cinco 
equipes e apoio da aeronave Arcanjo.

O incêndio começou na Mata da Tamisa, no iní-
cio do Pico Belo Horizonte, na Serra do Curral, e 

segue sem ser controlado. Nesse sábado, as chamas 
avançaram em outras duas direções: para as torres 
de transmissão e para a área da mineradora Gute 
Sicht.

Na área da mineradora, a preocupação dos 
bombeiros é quanto à proximidade do fogo junto 
às residências.

O avanço do incêndio também preocupa os 
moradores da Vila Nossa Senhora de Fátima, no 

Aglomerado da Serra. A mata fica próxima de algu-
mas casas do bairro, na região Centro-Sul de Belo 
Horizonte. 

Com medo, alguns moradores começaram agir 
por contra própria para tentar conter o fogo. “As 
pessoas que moram mais perto estão preocupa-
das demais. Eles mesmos estão tentando apagar o 
fogo”, afirma Kika da Serra, moradora da região e 
liderança comunitária. (Portal OTempo)

CORPO DE BOMBEIROS
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‘Mãos Dadas’ em Montes Claros gera 
polêmica 

UFMG abre inscrições para Mestrado em 
Alimentos e Saúde em Moc

Mais de 136 mil pessoas 
aderiram a renegociação do 
Fies

GIRLENO ALENCAR

O projeto Mãos Dadas, que 
transfere escolas estaduais para os 
municípios, tramita na ALMG na for-
ma do Projeto de Lei (PL) 2.657/21. 
Ele foi recebido pelo Plenário em 
abril de 2021 e aguarda análise da 
Comissão de Constituição e Justiça. 
De acordo com o Estado, a propos-
ta consiste no repasse de recursos 
técnicos, materiais e financeiros 
aos municípios para que ampliem 
a oferta dos anos iniciais do ensino 
fundamental. Esse repasse é efetiva-
do por meio de termo de adesão, 
que precisa ser aprovado nas câma-
ras municipais.

Em sua exposição, a superinten-
dente de ensino de Montes Claros, 
Maria Levimar Tupinambá afirmou 
que o governo não está transferin-
do as escolas para os municípios. 
Segundo ela, os anos iniciais de 37 
escolas da superintendência serão 
absorvidos pelo município de Mon-
tes Claros. E sete escolas da supe-
rintendência, que só ofertam do 1° 
ao 5° ano, estão em tratativas com a 
Secretaria de Educação para serem 
cedidas para a cidade.

“Isso será feito com todos os 
cuidados. Vamos designar profes-
sores estaduais na rede municipal, 
os prédios dessas sete escolas serão 
cedidos ao município e estamos 
verificando como faremos com 

relação ao atendimento dos estu-
dantes com deficiência”, explicou. 
No entanto, a superintendente não 
detalhou como esse processo será 
feito e não respondeu a uma série 
de questionamentos feitos pela pre-
sidente da comissão, deputada Be-
atriz Cerqueira (PT), prometendo 
apenas esclarecimentos futuros. 

“Quais são os termos de convê-
nio firmados entre o Estado e pre-
feitura? Nem mesmo os vereadores 
de Montes Claros sabem. E de onde 
virá o dinheiro para o ‘Mãos Dadas’? 
É do Fundeb, de onde? O que já foi 
repassado ao município? A verdade 
é que essas informações não estão 
públicas e não há nenhum tipo de 
previsão para o Mãos Dadas no 
orçamento do ano que vem”, pon-
tuou Beatriz Cerqueira. 

A deputada explicou que, na au-
diência realizada em Montes Claros 
no começo de agosto, presenciou a 
angústia e o desespero das comu-
nidades, que não sabem como será 
o futuro da educação nas cidades e 
não foram consultadas sobre o pro-
cesso de municipalização dos anos 
iniciais. Dos 30 municípios do Norte 
de Minas, cinco aderiram ao projeto.

No dia 2 de setembro vários di-
retores das escolas estaduais até 
comemoraram que o prefeito Hum-
berto Souto teria desistido do con-
vênio depois de Montes Claros não 
receber os recursos prometidos. A 

secretária municipal de educação, 
Rejane Veloso ficou surpresa quando 
questionada e alegou que não tinha 
conhecimento. 

“Não houve nenhum tipo de pre-
ocupação com a educação pública 
por parte do Governo do Estado. 
Não sabemos como será feito o 
transporte escolar de alunos da zona 
rural, hoje financiado pelo Estado, 
como será tratada a diferença de 
cargas horárias entre os servidores 
municipais e estaduais. E não há ne-
nhum concurso em vigor”, afirmou 
a deputada. 

Maria Levimar Viana Tupinambá 
disse que o Estado garantirá que o 
processo de municipalização se dê 
da melhor forma possível e com 
muito cuidado, mesmo não sendo 
representante do governo, mas sim 
da Superintendência Regional.

Ela afirmou também que os ter-
mos de convênio estariam no Sis-
tema Eletrônico de Informações, 
acessíveis apenas para a prefeitura, 
não podendo ser consultados pu-
blicamente. Mas não soube informar 
o endereço eletrônico em que os 
termos estariam disponíveis, pro-
metendo repassar futuramente esses 
documentos à Câmara Municipal 
de Montes Claros e à comissão da 
ALMG.

O economista e coordenador 
técnico do Dieese na Subseção do 
Sindicato Único dos Trabalhadores 
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A superintendente Levimar Tupinambá com a presidente da comissão, deputada Beatriz

em Educação de Minas Gerais (Sin-
d-UTE/MG), Diego Severino Rossi 
de Oliveira fez uma exposição a res-
peito de Montes Claros e São João 
da Ponte, afirmando que o Estado 
já está reduzindo recursos do Fun-
deb direcionados aos municípios 
que aderiram ao programa. “Não há 
nenhum detalhamento do projeto 
sobre como será o aporte financei-
ro. As informações que temos é que 
o custo por aluno do Estado é de 
quase R$ 5 mil, sendo que os muni-
cípios já investem mais do que o go-

verno. Só em Montes Claros, para se 
manter o nível de investimento atu-
al, a prefeitura deverá investir mais 
de R$ 80 milhões no ano que vem. 
Mas no orçamento está previsto que 
o Estado repassará R$ 64 milhões ao 
município. Só aí já temos um deficit 
de R$ 16 milhões”, disse.

Ainda segundo o economista, 
quando o repasse do Estado acabar, 
a responsabilidade passará a ser 
totalmente da prefeitura. “Como 
a prefeitura vai arrumar recursos 
para manter essa municipalização 

no futuro?”, indagou Oliveira. O 
economista afirmou ainda que falta 
planejamento e transparência por 
parte do governo, tendo em vista 
que a comissão faz questionamen-
tos sobre o programa há mais de 
um ano e meio e muito pouco se 
avançou na disponibilização de in-
formações. “Alguma coisa tem aí, 
porque o governo não quer que 
as escolas e comunidades tenham 
acesso às informações. O governo 
não dá acesso sequer ao básico, à 
fonte do custeio”, ressaltou.

Mais de 136 mil estudantes e 
ex-estudantes aderiram à renegocia-
ção das dívidas do Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (Fies) em nove 
meses de parcelamento especial, di-
vulgou a Caixa Econômica Federal. 
Até agora, foram concedidos R$ 3,7 
bilhões em descontos.

Instituída pela Medida Provisó-
ria (MP) 1.090, editada em 30 de 
dezembro do ano passado, a rene-
gociação especial permite o parce-
lamento ou a liquidação do saldo 
devedor do Fies com descontos que 
podem chegar a 99%.

A renegociação poderá ser pe-
dida até 31 de dezembro deste ano 
e seguirá as regras da Resolução 
51/2022, publicada em julho e que 
permite o parcelamento dos débitos 
com descontos de 12% a 99%, de-
pendendo do tempo de atraso.

Aplicativo

Para facilitar a renegociação, a 
Caixa lançou, no último dia 1º, o 

Estão abertas, até o dia 2 de 
novembro, as inscrições para o 
mestrado em Alimentos e Saúde 

do Instituto de Ciências Agrárias 
(ICA) da UFMG. São oferecidas 22 
vagas, das quais 4 são destinadas 

a pessoas autodeclaradas negras. 
No mesmo período, também es-
tarão abertas as inscrições para a 

seleção de candidatos indígenas e 
pessoas com deficiência, confor-
me edital suplementar.

INSCRIÇÕES - Podem se ins-
crever graduados em áreas afins à 
área de estudo pretendida, a crité-
rio do Colegiado do Mestrado em 
Alimentos e Saúde. As inscrições 
devem ser feitas somente pela 
internet. Os candidatos devem 
enviar a documentação prevista 
no edital para o e-mail: selecaoali-
mentosesaude@gmail.com.

LINHAS DE PESQUISA - O Mes-
trado em Alimentos e Saúde do 
ICA oferece três linhas de pesqui-
sa. São elas:

– Processos e Controles em 
Ciência de Alimentos aplicados 
à Saúde: voltada para pesquisa 
de formas de obtenção de novas 
substâncias oriundas do bioma 
cerrado e da caatinga e desenvol-
vimento de processos voltados 
para a separação e purificação de 

produtos biotecnológicos.
– Efeitos dos Alimentos e suas 

tecnologias na Fisiopatologia e 
Nutrição: destinada ao desenvol-
vimento de processos com foco 
na manipulação, conservação e 
de novos produtos alimentares 
oriundos do bioma cerrado. Além 
de investigar os efeitos de diferen-
tes alimentos, nutrientes e princí-
pios ativos no funcionamento do 
organismo tanto saudável quanto 
detentor de alguma doença.

– Alimentos, Microbiologia e 
Modulação Biomolecular: voltada 
para avaliação das vias molecula-
res e de sinalização afetadas pela 
administração de diferentes ali-
mentos e princípios ativos, tanto 
em humanos quanto em modelos 
de testes pré-clínicos.

SELEÇÃO - A seleção será rea-
lizada em três etapas. A primeira, 
de caráter eliminatório e classifi-
catório, será realizada no dia 29 
de novembro. Com valor de 100 

pontos, consistirá de avaliação 
objetiva de conhecimentos es-
pecíficos na área de Alimentos e 
Saúde. A avaliação busca verificar 
a capacidade de interpretação e 
o conhecimento básico teórico e 
metodológico do(a) candidato(a) 
com base na bibliografia indicada 
no edital.

A segunda fase, também de 
caráter eliminatório e classificató-
rio, consistirá de avaliação do Pro-
jeto de Pesquisa, somente para os 
candidatos aprovados na primeira 
etapa do processo de seleção.

A terceira fase, de caráter 
classificatório, com valor de 100 
pontos, consistirá de avaliação do 
Curriculum vitae dos candidatos 
aprovados na primeira etapa do 
processo de seleção.

RESULTADO - O resultado final 
será publicado na página do Mes-
trado no dia 06 de dezembro na 
página do curso no site do ICA. 
(Portal ICA/ UFMG)

aplicativo Fies Caixa, que permite 
o refinanciamento das parcelas em 
atraso. Em cerca de 10 dias, o ca-
nal concedeu R$ 395 milhões, com 
dívida média de R$ 38 mil por con-
trato.

Segundo o banco, 87% dos es-
tudantes e ex-estudantes escolhe-
ram liquidar o saldo devido. Além 
de aderir à renegociação, o cliente 
pode fazer simulações e gerar os 
boletos de pagamento.

De acordo com a Caixa, até 1,2 
milhão de clientes poderão renego-
ciar débitos do Fies pelo aplicativo. 
Além do aplicativo, os acordos po-
derão ser firmados no site do Fies. 
(Agência Brasil)
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O Coronel Tertúlio reage ao saber da volta de Zé Paulino. Zé Paulino se apresenta 
a Timbó, que desmaia de emoção. Candoca comenta com Labibe e Lorena sua dificul-
dade em contar para Manduca sobre Zé Paulino.  Maruan consegue fugir da delegacia, 
e se encanta por Labibe. Tertulinho acerta com Mirinho a morte de Adamastor. Timbó 
afirma a José que Candoca nunca deixou de amá-lo. José contrata Timbó para trabalhar 
com ele. Tertulinho procura José.

Alfredo convence Pat a deixar Gui com ele por um tempo. Joca faz intriga de Al-
fredo para Olívia. Renan destrata Andréa Pratini na companhia de dança. Ítalo decide 
revelar a Pat e Moa um pouco sobre sua vida pessoal e fala sobre a empresa de se-
gurança da informação que possui. Jarbas fotografa os extratos de Ítalo sobre a mesa 
de Marcela. Danilo procura Jonathan para saber da modificação da fórmula. Andréa 
sente falta de Moa. Pat não gosta de saber que Alfredo deixou Gui na casa de Milton. 
Jonathan encontra Anita no samba. Bob fica constrangido quando Andréa o chama 

para tirar uma foto com Olívia. Armandinho flagra Ítalo na casa de Jonathan.

RESUMO DE Novelas
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Primeira
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alfabeto
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de Salo-

mão (I Rs
2:12)

Iberê
Camargo,

pintor
brasileiro

Linha
(abrev.)

Letra do
logotipo

de
facebook

Aficionado 
pela alta 
tecnolo-

gia (ingl.)

Espasmo
muscular
causado 

por esforço

Fósforo
(símbolo)  

Preferir;
escolher

O vocábulo
com uma

letra
suprimida

A 16
  letra

Coco
Chanel,
estilista
francesa

O do
pecado é
a morte

(Rm 6:23)

Alfred
Nobel, in-
ventor da
dinamite

Local onde
Deus fala-

va com
Moisés

Deusa dos
efésios

(At 19:28)

Recibo de 
Pagamen-

to de
Autônomo

Escultura
de Miche-

langelo

Imposto
Territorial

Rural
(sigla)

(?)2,
banda de
Bono Vox

1.000, em
romanos

Ginger (?):
refrige-
rante de
gengibre

Cobiça que leva alguns
a se desviarem da fé,
é a raiz de todos os
males (I Tm 6:10)

Rei hebreu de grande
sabedoria (I Rs 5:12)

Palmeira silvestre

Conto;
história

Resulta
em inimi-
zade con-
tra Deus
(Rm 8:7)

Tecido
que repre-

senta 
a obra

 pura dos
santos

(Ap 19:8)

De dentro
dele o
Senhor
respon-
deu a Jó
(Jó 38:1)

Filho de
Jefoné

(Nm 13:6)

"Mas não 
se perderá

um (?)
cabelo da

vossa
cabeça"

(Lc 21:18)

Emite
patentes
(?)-Mar-
gret, atriz

Érbio (símbolo)

Parceiro de viagem
de Paulo (At 13:2)

Unidade 
de som
Banho,

em inglês
Alfinete, em inglês

Rua, em
francês

a

 3/ale — pin — rue. 4/bath — nerd. 6/aurora — calebe. 7/barnabé. 9/apocopado.

Tenório escuta Zuleica dizer a Renato que Marcelo não é seu irmão por parte 
de pai. Tenório exige uma explicação de Zuleica. Maria Bruaca avisa a Alcides que 
depois do divórcio eles ficarão juntos. Alcides diz a Maria Bruaca que deseja ver Te-
nório morto. Muda insiste para Tibério matar Tenório. Alcides sonha com Trindade, 
dizendo ao peão para não se esquecer de seu pai. Tenório avisa a Solano que ele foi 
pago para executar o serviço.

Poliana e Éric estão namorando. Por confusão na escola, Éric leva suspensão, sendo 
afastado por 15 dias da rádio da escola. Celeste deseja mais dinheiro de Tânia. Otto 
faz chamada de vídeo para Tânia e pede para ela se cuidar em relação ao Heptavírus. 
Poliana fala para Éric ir junto com ela para contar a novidade para Otto. João passa pelo 
novo casal e parabeniza o início de namoro. Éric chega na casa de Poliana e anuncia 
a Otto que pediu sua filha. Kessya e Gleyce vão até a Luc4Tech assinar contrato. João 

pergunta a Bento se ele sabia do plano de Éric em pedir a Poliana em namoro. Otto conversa com Poliana sobre a rea-
ção da notícia do namoro. Otto pergunta se a filha aceitou se envolver por pressão ou se realmente gosta do menino. 
Kessya insiste para Luca dar mais uma chance para Song no processo seletivo. 

No palácio, Marek se diverte com a luta dos gladiadores. Livana se recusa a beijar 
Rune. Ele pergunta se ela está interessada em outro homem. Livana nega. Tirda se 
irrita ao presenciar Haniel incentivando Maquir a duelar. Sandor alerta Marek sobre 
o perigo da aproximação dos hebreus. O rei pede para Merodaque consultar os deu-
ses. Kalesi e o sacerdote de Jericó iniciam um ritual pagão no templo do palácio. A 
rainha avisa que os deuses exigem o sacrificio de um hebreu. No acampamento, Jo-

sué fala sobre o plano de assustar Iru no duelo. O rei Marek ordena um pequeno ataque aos hebreus para capturar 
alguém para o sacrificio. Noemi pede para Calebe não deixar nenhum mal acontecer a Iru. Em conversa com Tibar, 
Sandor diz ter encontrado a mulher mais bela de Jericó. Na estalagem, o comandante faz um brinde à Raabe. Os 
Lagartos Gosmentos tentam pensar em um disfarce para Noba.

Virgínia Fonseca se revolta por pediatra 
apontar ‘desenvolvimento lento’ da 
filha, Maria Alice

Crise no casamento de Jojo Todynho? 
Cantora desabafa sobre boatos de 
problemas com o marido

Virginia Fonseca, grávida pela se-
gunda vez, não gostou de ver uma 
pediatra indicar ‘desenvolvimento 
atrasado’ da filha, Maria Alice, 1 ano 
e 3 meses. A polêmica começou de-
pois que a influencer postou vídeo 
com a menina falando ‘mamãe’ pela 
primeira vez

Virginia Fonseca saiu em defesa 
da filha, Maria Alice, 1 ano e 3 meses, 
depois que uma pediatra afirmou 
que o desenvolvimento da menina 
está atrasado. “Chata. Tipo de coisa 
que eu recebo só para tirar a minha 
paz mesmo! Tenha santa paciência”, 
se revoltou a influencer, grávida de 8 
meses de Maria Flor. A polêmica teve 
início depois que Virginia filmou a 
filha falando, segundo ela, “mamãe” 

pela primeira vez.
Em uma rede social, a pediatra, 

que teve o nome encoberto por Vir-
gínia ao postar a mensagem em seu 
Stories do Instagram se disse surpre-
sa com o que chamou de lento de-
senvolvimento da fala de Maria Alice. 
“Coisas que a Pediatria me propor-
ciona: eu fico vigiando a Maria Alice, 
filha da Virgínia e do Zé Felipe, para 
ver quando ela vai desenvolver a fala 
(que está atrasada, inclusive)”, opi-
nou a médica.

A filha de Virgínia, youtuber en-
volvida em outras polêmicas ante-
riormente, seguiu sendo alvo dos co-
mentários da pediatra. “Ela já deveria 
estar falando pelo menos mais três 
palavras além dos nomes da família, 
mas falando bem”, frisou.

Protagonista de um documentá-
rio sobre sua vida, Virgínia não se ca-
lou. “Gente (risos). Profissionais, não 
sejam esse tipo de profissional, pelo 
amor de Deus! Não é porque eu não 
posto minha falando ‘pato’ quando 
ela vê a boia de pato dela, e posto 
ela falando ‘mamãe’ (que para mim é 
bem mais emocionante do que pato) 
que ela está atrasada na fala”, iniciou.

“E que você pode dar um diag-
nóstico pelo Twitter e achar normal 
fazer isso. Ela não deveria nada, ela 
vai no tempo dela e está tudo bem!”, 
prosseguiu demonstrando irritação a 
youtuber, acusada na Justiça de gol-
pe. Depois, Virginia esclareceu que 
a filha vai ao pediatra mensalmente. 
“Ela é superinteligente, fofa e linda”, 
afirmou.

No Rock in Rio, cantora nega estar 
vivendo momento delicado em seu 
casamento de 8 meses com o militar 
Lucas Souza

Jojo Todynho negou que seu casa-
mento com Lucas Souza - que aconte-
ceu no começo deste ano - esteja em 
crise. Durante o Rock in Rio, neste 
sábado (10), a cantora rebateu os ru-
mores de que sua relação de quase 1 
ano com o militar não esteja boa. “Se 
eu tivesse em crise de casamento, meu 
marido não estaria aqui, né? Falar, todo 
mundo fala. Eu acho que tá todo mun-
do esperando isso, mas olha, gente, 
desculpa. Esse momento não vai che-
gar nem tão cedo”, declarou ela ao co-
lunista Lucas Pasin, do “Uol”.

Os dois posaram juntos ao chegar 
à Cidade do Rock, na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio. Ela ainda revelou 
o que acha dos comentários sobre seu 
casamento e sua vida pessoal. “Eu não 
rendo pra ninguém, não fico atrás das 
pessoas pra pedir nada, então elas se 
incomodam. Quando elas vem me cha-

mar pra ir em podcast, me pedir pra 
dar entrevista e eu digo que não, aí se 
doem e inventam fake news”, afirmou.

JORNALISTA AFIRMA QUE MARI-
DO DE JOJO TODYNHO TEM SIDO 
GROSSEIRO COM A CANTORA

Os rumores de que o casamento de 
Jojo e Lucas - que viajaram juntos para 
Ilha Bela recentemente - começaram 
após o jornalista Matheus Baldi revelar 
que “uma cantora polêmica” estaria 
com problemas com o marido. Sem 
citar nomes, os seguidores entenderam 
que se tratava da cantora, que rompeu 
com seu empresário recentemente.

“Vou contar tudo o que eu sei. 
Então, o que me explicaram é que os 
dois se gostam muito, mas que de um 
tempo pra cá ela tem reclamado com 
algumas pessoas próximas que ele já 
não é mais a mesma pessoa. Ele sem-
pre foi muito gentil e educado, só que 
não anda tratando ela tão bem, tem 
sido até um pouco grosseiro com ela, 
e ela tem ficado triste com isso”, iniciou 
o jornalista.

Ele ainda revelou o motivo pelo 
qual Jojo ainda não tomou uma atitu-
de em relação ao marido, com quem 
se casou em uma cerimônia íntima no 
início do ano: “E que às vezes ele cisma 
de querer sair sozinho, ir para as festas, 
que ela tenha ficado chateada e o mais 
curioso é que ela falou que nunca acei-
tou isso em outras relações, que não é 
do perfil dela. Que ela não está conse-
guindo tomar uma atitude, que ela tem 
medo também dos julgamentos da in-
ternet se ela separar”.

JOJO TODYNHO GRÁVIDA? CAN-
TORA FALA SOBRE MATERNIDADE

Recentemente, ao ser questionada 
por seguidores, a cantora falou sobre 
ter o primeiro filho. “Eu vou botar o 
DIU de volta porque não estou mais 
no objetivo de engravidar. Eu estou 
em um momento de muito trabalho, 
vou me consolidar onde eu quero, na 
empresa que estou entrando agora e 
na que estou abrindo. Mais para frente, 
eu engravido. Queria muito agora, mas 
não tem como”, explicou a funkeira

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Pinocchio - O Menino 
de Madeira

90min - Animação 

Minions 2: A Origem de Gru
88min - Animação 

O Lendário Cão Guerreiro
103min - Animação 

 

Um Lugar Bem Longe Daqui
126min - Drama 

 
Homem-Aranha - Sem Volta 

Para Casa: Versão Estendida
157min - Ação 

Predestinado: Arigó e o Espíri-
to do Dr. Fritz

108min

Não! Não Olhe!
130min - Terror 14

 
After - Depois da Promessa

95min - Drama 14

Ingresso Para o Paraíso
104min - Comédia Romantica 

Thor - Amor e Trovão
119min - Ação 14
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Unimontes tem três candidatos ao 
cargo de reitor

Entidades recebem verbas e assinam 
convênio para assistência social

GIRLENO ALENCAR

A Universidade Estadual de 
Montes Claros terá três chapas 
concorrendo aos cargos de reitor e 
vice-reitor. O prazo final para ins-
crição das chapas terminou sexta-
-feira (10), e a eleição será no dia 
10 de novembro, com a posse de-
vendo ocorrer em 26 de dezembro. 
As chapas são formadas pelo atual 
reitor o padre Antonio Avilmar e 
Helena Pappa, atual pró-reitora 
de ensino; o advogado Dalton Cal-
deira com o ex-pró-reitor Wagner 
Santiago e o ex-prefeito de Brasí-
lia de Minas, Geelison Ferreira da 
Silva e o medico Danilo Narciso. O 
voto do professor pesa 70% e dos 
alunos e servidores, 15% cada seg-
mento.

A resolução 018 do Conselho 
Universitário fixou o calendário 
eleitoral, onde no dia 14 de se-
tembro será divulgado os registros 

preliminares de candidaturas e 
publicação pela Assessoria de Co-
municação Social (Ascom); em 16 
de setembro último prazo para im-
pugnação dos pedidos de registro 
de candidaturas.

O dia 26/09, até às 18h: prazo 
para decisão quanto aos pedidos 
de registro de candidaturas e pu-
blicação pela Ascom. 

O dia 3/10, até às 18h: prazo li-
mite para interposição de recursos, 
pelos interessados, das decisões 
quanto aos pedidos de registro de 
candidaturas. O dia 14/10 será o 
prazo para apresentação, pela Co-
missão de Legislação e Normas do 
Conselho Universitário, de parecer 
sobre os recursos apresentados 
contra decisões da Comissão Elei-
toral sobre pedidos de registro de 
candidaturasNo dia 19/10/2022, 
quarta-feira, até às 22h: prazo limite 
para elaboração, confecção, divul-
gação e distribuição, pela Diretoria 

de Desenvolvimento de Recursos 
Humanos – DDRH (docentes e ser-
vidores técnico-administrativos) e 
pela Secretaria Geral (alunos), das 
listagens de votantes, nos termos 
do artigo 12 desta Resolução; XIII.

O dia 10/11 será a data da rea-
lização das eleições para composi-
ção das listas tríplices para reitor e 
vice-reitor, observado o horário de 
8h as 22h. O dia 22/11, às 16 horas 
acontece a reunião extraordinária 
do Conselho Universitário para 
apreciação dos eventuais recursos 
interpostos quanto ao processo 
eleitoral e para deliberar sobre a 
homologação do resultado eleitoral 
que formalizará a lista tríplice para 
reitor e vice-reitor. O dia seguinte 
será o prazo para publicação da Re-
solução do Conselho Universitário 
que homologará o resultado elei-
toral que formalizará a lista tríplice 
para reitor e vice-reitor no portal 
eletrônico da Unimontes.

A Associação Sociedade Educa-
cional Mendonça e Silva, mantene-
dora do Centro “Capelo Gaivota” 
foi contratada pela Prefeitura de 
Montes Claros, através da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento 
Social pelo valor de R$ 50 mil para 
o implemento do Projeto “Centro 
Dia de Referência para Pessoas 
Com Deficiência Capelo Gaivota” 
que tem como objetivo geral pro-
mover atendimento especializado 
com equipe multiprofissional a 65 
pessoas com deficiência em situa-
ção de dependência, com idade de 

18 a 59 anos, e suas famílias em 
Centro Dia, no território de abran-
gência do Centro de Referência 
Especializado de Assistência Social 
(CREAS)  de Montes Claros-MG. O 
contrato foi por dispensa de licita-
ção.

Na justificativa de dispensa 
de chamamento público marco 
regulatório das organizações da 
sociedade civil dispensa 45/2022 
entidade: o secretário municipal 
de Desenvolvimento Social, Aurin-
do Ribeiro torna pública a justifi-
cativa de ausência de realização de 

chamamento público, com fulcro 
no artigo 32 da Lei 13.019/2014, 
visando a celebração de parceria 
entre o Município de Montes Cla-
ros, o Conselho Municipal de As-
sistência Social - CMAS, visando o 
implemento do Projeto  já que a 
Lei nº 13.019/ 2014 também pre-
vê a possibilidade de dispensar a 
seleção no caso de atividades vol-
tadas ou vinculadas a serviços de 
assistência social, elencando em 
seu artigo 30, pois a administração 
pública poderá dispensar a rea-
lização do chamamento público 

no caso de atividades voltadas ou 
vinculadas a serviços de educação, 
saúde e assistência social, desde 
que executadas por organizações 
da sociedade civil previamente 
credenciadas pelo órgão gestor da 
respectiva política.  

Neste contexto, a dispensa de 
competição se dá pelo fato da enti-
dade, credenciada pelo órgão ges-
tor da política, o CMAS- Conselho 
Municipal de Assistência Social, 
prestar um serviço ligado à polí-
tica pública de assistência social, 
neste caso específico, com o proje-

to “Centro Dia de Referência para 
Pessoas Com Deficiência Capelo 
Gaivota”. As atividades prestadas 
pela instituição também são con-
sideradas como serviço específico 
da área de assistência social, no 
caso, proporcionar o atendimento 
e viabilizar serviços especializados 
para pessoa com deficiência, ido-
sas e suas famílias.  

A Fundação Clarice Albuquer-
que, mantenedora da escola es-
pecial “Vovo Clarice” receberá R$ 
25.600,00 de emendas parlamen-
tares para o atendimento de saúde 

de seus filiados, conforme inexigi-
bilidade de licitação 127/2022 cujo 
objeto foi o repasse de recurso 
proveniente de emenda parla-
mentar referente ao incremento 
temporário ao custeio dos serviços 
de atenção especializadas à saúde, 
destinado a proposta n° 36000-
357551-2021-00, em conformi-
dade com a portaria n° 1.392, de 
25 de junho de 2021 e plano de 
trabalho no valor de R$ 10.600,00. 
Na inexigibilidade de Licitação 
129/2022 o valor foi de R$ 15 mil. 
(GA)
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Vendas de cimento apresentam leve 
recuperação

Produção de veículos cresce 8,7% em 
agosto

Deflação foi puxada por combustíveis; 
preços de alimentos sobem

DA REDAÇÃO

O cenário econômico instável 
marcado por juros altos, elevado 
endividamento e renda baixa dos 

brasileiros são alguns dos fatores 
que compromete o crescimento da 
atividade cimenteira. Em agosto, 
as vendas do produto registraram 
números próximos ao mesmo mês 

de 2021 com um leve aumento 
de 0,1% - atingindo 5,9 milhões 
de toneladas comercializadas - e 
no acumulado do ano o recuo foi 
de 2,9%, segundo o Sindicato Na-

A produção de veículos aumen-
tou 8,7% em agosto na compara-
ção com julho, ao alcançar 238 mil 
unidades ante 219 mil do mês an-
terior. Na comparação com agosto 
do ano passado, a expansão foi 
de 43,9%. No acumulado do ano 
a produção chegou a 1.478,6 mil 
unidades, 4,7% a mais do que o 
registrado no mesmo período de 
2021. Os dados foram divulgados 
pela Associação Nacional de Fabri-
cantes de Veículos Automotores 
(Anfavea).

“Em agosto, pela primeira vez 
em um ano e meio, conseguimos 
operar sem nenhuma fábrica com-
pletamente parada. O fluxo de se-
micondutores finalmente começa 
a melhorar, embora ainda esteja-
mos passando por um período de 
restrições de oferta”, disse o presi-
dente da Anfavea, Márcio de Lima 
Leite.

As vendas de veículos novos 
tiveram elevação de 14,6% em 
agosto na comparação com julho. 
No oitavo mês do ano foram licen-
ciados 208,6 mil veículos, ante 182 
mil de julho. Foi a primeira vez no 
ano que esse indicador superou a 
barreira das 200 mil unidades.

A média diária de 9,1 mil em-
placamentos também foi a melhor 
do ano. Quando comparado com 
agosto do ano passado, o cresci-
mento foi de 20,7%. Segundo o 
balanço mensal, de janeiro a agos-
to de 2022 foram comercializadas 
1.308,6 mil unidades, o que repre-
senta queda de 8,0% ante o mesmo 
período de 2021.

EXPORTAÇÕES EM ALTA

Os dados mostram, ainda, que 
as exportações de veículos tiveram 
alta de 11,7% em agosto, com a 

comercialização de 46,8 mil veícu-
los contra as 41,9 mil de julho. Na 
comparação com agosto de 2021, 
houve aumento de 58,9% nas ex-
portações. No acumulado do ano 
tem-se elevação de 32,2%, ao alcan-
çar 335 mil veículos.

As vendas de máquinas auto-
propulsadas vêm num patamar 
elevado. Em julho (último dado 
apurado) foram 9.130 unidades 
comercializadas, ligeira queda de 
3,4% sobre junho, mas com alta de 
16,4% sobre julho de 2021.

No acumulado do ano, o total de 
59 mil máquinas agrícolas e rodovi-
árias vendidas supera em 26,5% o 
volume dos primeiros sete meses 
de 2021. Destaque para as máqui-
nas rodoviárias, que, em junho e ju-
lho, tiveram os melhores resultados 
da história, em consequência dos 
elevados investimentos em infraes-
trutura. (Agência Brasil)

Embora o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) tenha registrado deflação 
de 0,68%, em julho, o grupo de 
alimentos que ficou 1,30% mais 
caro, puxado principalmente pelo 
leite longa vida que registrou alta 
de 25,46%. As informações fazem 
parte do relatório da inflação di-
vulgada pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE).

De acordo com o gerente da 
pesquisa, Pedro Kislanov, o gru-
po teve a maior variação no mês, 
após alta de 0,80% em junho, im-
pactado pelo período de entressa-
fra do leite, que está sendo mais 
forte do que nos últimos anos, e 
também pelo aumento do custo 
aos produtores, incluindo trans-

porte e energia elétrica.
“Essa alta dos preços do leite é 

explicada pelo período de entres-
safra, que vai de março até setem-
bro, outubro, quando as pasta-
gens estão mais secas e prejudica 
a oferta do produto. Mas também 
por uma alta dos custos ao pro-
dutor, como o de ração animal, 
principalmente soja e milho, e 
de fertilizantes e outros insumos. 
Vamos lembrar que dois grandes 
exportadores de insumos agríco-
las são a Rússia e a Ucrânia, então 
a exportação foi prejudicada com 
o advento da guerra no início do 
ano.”

Em junho, o leite longa vida 
já havia subido 10,72%. No acu-
mulado do ano o produto ficou 

77,84% mais caro e em 12 meses 
a alta é de 66,46%. No campo, o 
aumento de preços foi puxado 
pela queda da produção leiteira, 
em razão do tempo seco durante 
o inverno, que prejudicou a quali-
dade das pastagens, e o preço alto 
ração.

Além disso, o mercado de car-
nes está remunerando melhor os 
criadores do que o setor de leite 
em razão do dólar alto, que favo-
rece exportações. Tudo isso dimi-
nuiu a captação de leite no Brasil.

Com a alta do leite, a alimen-
tação no domicílio acelerou de 
0,63% em junho para 1,47% em 
julho. Já a alimentação fora do 
domicílio desacelerou de 1,26% 
em junho para 0,82%.

As frutas tiveram alta de 4,40% 
no mês e acumulam aumento de 
35,36% em 12 meses. Por outro 
lado, tubérculos, raízes e legu-
mes tiveram queda de 15,62% 
em julho, com destaque para o 
tomate (-23,68%), a batata-inglesa 
(-16,62%) e a cenoura (-15,34%). 
Porém, no acumulado de 12 me-
ses o tomate ficou 7,45% mais 
caro, a batata-inglesa 66,82% e a 
cenoura está custando 37,82% a 
mais do que há um ano. A cebola 
acumula alta de 75,15% no perí-
odo.

TRANSPORTE

Segundo o IBGE, a queda no 
IPCA foi puxada pela redução no 

preço dos combustíveis, já que 
em julho a gasolina ficou 15,48% 
mais barato e; o etanol, 11,38%. 
O grupo transportes passou de 
0,57% em junho para -4,51% em 
julho. O acumulado do ano regis-
tra -1%

Por outro lado, também den-
tro do grupo transporte, o preço 
das passagens aéreas contribuiu 
com o segundo maior impacto po-
sitivo no índice, com alta de 8,02% 
no mês e de 77,68% no acumulado 
de 12 meses.

“Os preços vêm subindo desde 
abril, o que está relacionado ao au-
mento do querosene de aviação, à 
variação cambial, já que houve uma 
valorização do dólar frente ao real, 
e um aumento na demanda, com a 

retomada do setor de serviços com 
a melhora no cenário da pandemia, 
em especial alguns serviços ligados 
ao turismo”, explicou Kislanov.

O grupo vestuário apresentou 
desaceleração de 1,67% para 0,58% 
no mês, com a queda no preço do 
algodão. Saúde e cuidados pessoais 
desaceleraram de 1,24%, em junho, 
para 0,49% em julho devido à me-
nor variação nos planos de saúde e 
à queda de 0,23% dos itens de hi-
giene pessoal.

O grupo de despesas pessoais 
passou de 1,13% para 0,49%, sen-
do as principais altas em empre-
gado doméstico (1,25%) e cigarro 
(4,37%). Habitação caiu 1,05%, in-
fluenciada pela redução de 5,78% 
na energia elétrica residencial.

cional da Indústria do Cimento 
(SNIC). 

De acordo com o presidente 
do SNIC, Paulo Camillo Penna, ao 
se analisar o despacho do insumo 
por dia útil nota-se uma queda de 
3,9 % sobre o mesmo mês do ano 
passado, ou seja, comercialização 
de 234,6 mil toneladas por dia em 
agosto de 2022.

O setor continua sendo afetado 
por fatores domésticos relevantes 
que impactam sua recuperação.

“A sazonalidade nas vendas da 
indústria do cimento que tem, his-
toricamente, um melhor desempe-
nho no segundo semestre poderá 
nos levar a uma parcial recupe-
ração nas perdas registradas na 
primeira metade do ano”, destaca 
Penna.

Ainda segundo o dirigente clas-
sista, a Selic ainda em patamares 
elevados de 13,75%, aumenta os 
custos de crédito, e a renda dispo-
nível por parte das famílias segue 
amplamente comprometida.

Apesar disso, o setor da cons-
trução civil teve seu PIB aumen-

tado em 9,5% no 1° semestre em 
relação a igual período do ano 
passado, contribuindo para o cres-
cimento do Produto Interno Bruto 
brasileiro e na geração de empre-
go e renda. Ainda que o mercado 
de trabalho esteja se recuperando 
com a menor taxa de desemprego 
desde setembro de 2015, os salá-
rios não estão no mesmo ritmo, 
com valores inferiores aos registra-
dos antes da pandemia. Nesse sen-
tido, a liberação do saque do FGTS 
e o novo Auxílio Brasil injetaram 
novo ânimo no setor.

“Os indicadores de confiança 
acompanharam esse otimismo. O 
índice do consumidor voltou a su-
bir impulsionado pela melhora do 
mercado de trabalho e desacelera-
ção da inflação. Na construção foi 
em função das últimas medidas de 
apoio voltadas para o segmento de 
habitação social”, ponderou. 

Já a confiança da indústria está 
mais positiva com a queda de pre-
ços de combustíveis e energia. 
Mesmo sem as restrições impostas 
pela pandemia, o mercado imobili-

ário sinaliza queda no número de 
lançamentos de 6% no primeiro 
semestre de 2022 em comparação 
ao mesmo período do ano passa-
do. As vendas imobiliárias tiveram 
alta de 1,4% na mesma base com-
parativa. Esse movimento faz com 
que o estoque de obras diminua e, 
consequentemente, piora a pers-
pectiva das vendas de cimento.

O desempenho do programa 
Casa Verde Amarela também apre-
sentou retração. Os lançamentos 
caíram 28,1% e as vendas 5,6% nos 
seis primeiros meses do ano em 
comparação com 1° semestre de 
2021. O programa participa hoje 
com 36% dos lançamentos, quan-
do antes chegou a 60%. Ainda não 
foi sentido os efeitos das últimas 
medidas tomadas para impulsionar 
o programa.

O crescimento do PIB acima do 
esperado, o desemprego em queda 
e a lenta, porém constante, recu-
peração do rendimento do traba-
lhador apontam para uma melhor 
perspectiva da economia em 2022. 
(Com informações do SNIC) 
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